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第 1 章 
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１．調査概要 

 

（１）調査の目的 

この調査は、第２期神栖市スポーツ振興基本計画の策定にあたり、市民のスポーツに対す 

る意識・考え方や活動の実態を把握し、今後のスポーツ振興施策の基礎資料とすることを目的

に実施しました。 

 

（２）調査項目 

Ⅰ 回答者の属性（性別、年齢、居住地区、職業） 

Ⅱ 運動やスポーツの実施状況について 

Ⅲ 市のスポーツ施設について 

Ⅳ スポーツイベントへの参加状況について 

Ⅴ 総合型地域スポーツクラブについて 

Ⅵ 今後のスポーツ施策の方向について 

 

（３）調査対象者 

本市在住の 20歳以上の市民から無作為抽出 

 

（４）調査の方法と実施期間 

調査方法：郵送配布、郵送回収 

実施期間：令和元年 11月 25日 ～ 令和元年 12月 10日 

基 準 日：令和元年 11月１日 

 

（５）回収結果 

 

 

 

 

 

（６）報告書を読むにあたっての留意点 

・比率はすべて百分率（％）で表し、小数点以下第２位を四捨五入して算出しています。従

って、合計が 100％を上下する場合があります。 

・基数となるべき実数は、“ｎ＝○○○”として掲載し、各比率は回答数を 100％として算出 

しています。 

・質問の終わりに（複数回答）とある設問は、１人の回答者が２つ以上の回答を出してもよ 

い設問です。従って各回答の合計比率は 100％を超える場合があります。  

配布数 回収数 回収率 

2,000票 618票 30.9％ 
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２．調査結果 

 

Ⅰ 回答者の属性（性別、年齢、居住地区、職業） 

 

(１) 性別 

問１ 性別を教えてください。 

 

性別については、「女性」が 56.0％、「男性」が 42.2％となっています。 
 

 

 

(２) 年齢 

問２ 年齢を教えてください。 

 

年齢については、「40 歳～49 歳」が 19.6％、「30 歳～39 歳」が 19.3％、「20～29 歳」 

   が 18.0％、「50 歳～59 歳」が 17.8％、「60 歳～69 歳」が 15.7％、「70 歳以上」が 8.4％

の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

n＝618 

n＝618 

18.0 19.3 19.6 17.8 15.7 8.4 1.3

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20～29歳 30～39歳 40～49歳 50～59歳 60～69歳 70歳以上 無 回 答

42.2 56.0 1.8

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 女性 無 回 答
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(３) 中学校地区 

問３ お住まいになっている中学校地区はどこですか 

 

居住中学校地区については、「神栖一中地区」が 45.1％、「波崎四中地区」が 10.0％、 

   「波崎三中地区」が 9.1％、「波崎一中地区」が 8.1％、「神栖二中地区」が 7.4％、「波崎

二中地区」が 6.8％、「神栖三中地区」、「神栖四中地区」がともに 5.7％の順となっていま

す。 

 

 

(４) 職業 

問４ ご職業は次のどれですか 

 

職業については、「会社員・公務員」が 47.9％、「パート・アルバイト・派遣等」が 18.6％、 

「専業主婦・主夫」が 11.5％、「自営業・自由業・会社役員」、「無職、その他」がともに

9.1％、「学生」が 2.3％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

  

n＝618 

n＝618 

45.1 7.4 5.7 5.7 8.1 6.8 9.1 10.0

0.3

1.8

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

神栖一中地区 神栖二中地区 神栖三中地区 神栖四中地区

波崎一中地区 波崎二中地区 波崎三中地区 波崎四中地区

その他 無 回 答

47.9 9.1 18.6 11.5 2.3 9.1 1.6

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

会社員・公務員 自営業・自由業・会社役員 パート・アルバイト・派遣等

専業主婦・主夫 学生 無職、その他

無 回 答
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Ⅱ 運動やスポーツの実施状況について 

 

(１) 運動やスポーツをする頻度 

問５ 運動やスポーツをどの程度やっていますか。 

 

運動やスポーツをする頻度については、「ほとんどやらない」が 38.0％と最も多く、次 

   いで「週に２～３回程度」が 19.3％、「年に数回程度」が 12.8％、「週に１回程度」が

12.1％、「月に１～３回程度」が 10.5％、「ほぼ毎日」が 7.1％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「ほぼ毎日」が 5.5 ポイント減少し、「週に２～３回程度」が 4.0 ポイン 

ト増加しています。 

 

(２) 自身のスポーツ活動に対する満足度 

問６ 現在、ご自身のスポーツ活動に満足していますか。 

 

自身のスポーツ活動に対する満足度については、「もっと活動したい」が 41.4％と最 

も多く、「どちらともいえない」が 31.4％、「満足している」が 19.6％の順となっていま

す。 

【前回調査との比較】 

 前回調査との比較では、大きな差はみられません。 

 

 

  

　 N =

今回 618

前回 701

7.1

12.6

19.3

15.3

12.1

10.6

10.5

10.4

12.8

10.3

38.0

40.1

0.2

0.9

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ほぼ毎日 週に２～３回程度 週に１回程度 月に１～３回程度

年に数回程度 ほとんどやらない 無 回 答

　 N =

今回 618

前回 701

19.6

17.1

41.4

40.2

31.4

32.7

4.9

7.0

2.8

3.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

満足している もっと活動したい どちらともいえない その他 無 回 答
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(３) 運動やスポーツをする主な相手 

問７ 主にだれと運動やスポーツをしますか。【複数回答】 

 

運動やスポーツをする主な相手については、「一人で」が 42.9％と最も多く、次いで 

「家族と」が 30.1％、「友人や知人と」が 26.4％、「サークルのメンバーと」が 9.9％、 

「職場や学校の仲間と」が 8.9％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「家族と」が 5.0 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N = 618（今回）
N = 701（前回） ％

一人で

職場や学校の仲間と

友人や知人と

家族と

サークルのメンバーと

その他

無　回　答

42.9

8.9

26.4

30.1

9.9

5.7

4.7

45.2

8.8

22.8

25.1

10.8

6.8

6.8

0 10 20 30 40 50

今回 前回
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(４) 普段、運動やスポーツを行う場所 

問８ 普段、どんなところで運動やスポーツをしていますか（したいと思いますか）。 

【複数回答】 
 

普段、運動やスポーツをしている(したい)場所については、「自宅・庭等」が 44.8％と 

最も多く、次いで「市スポーツ施設」が 29.6％、「民間スポーツ施設」が 14.1％、「公民

館等」が 10.0％、「小・中学校の校庭・体育館」が 6.6％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「市スポーツ施設」が 9.9 ポイント増加し、「自宅・庭等」が 12.5 ポイ

ント減少しています。 

 

 

※前回の選択肢「自宅・道路等」、「市公民館等」は、今回「自宅・庭等」、「公民館等」としている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

N = 618（今回）
N = 701（前回） ％

自宅・庭等

市スポーツ施設

小・中学校の校庭・体
育館

公民館等

民間スポーツ施設

その他

無　回　答

44.8

29.6

6.6

10.0

14.1

25.7

4.0

57.3

19.7

7.6

12.3

13.7

16.8

4.4

0 10 20 30 40 50 60 70

今回 前回
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(５) この１年間に行った運動・スポーツ種目 

問９ あなたが、この１年間に行った運動・スポーツ種目はなんですか。【複数回答】 

 
(６) 今後やってみたい運動・スポーツ種目 

問11 あなたが今後やってみたい運動・スポーツ種目はなんですか。【複数回答】 

 

この１年間に行った運動・スポーツ種目については、「ウォーキング」が 42.2％と最 

も多く、次いで「ストレッチ」が 22.3％、「体操(ラジオ体操等)」が 15.4％、「ジョギン

グ、ランニング」が 15.2％、「ゴルフ各種」が 12.6％、「水泳」が 7.4％、「バドミントン」、

「ウェイトトレーニング」がともに 6.6％、「サッカー」が 5.3％、「水中ウォーキング・

アクアビクス等」が 5.2％と続いています。 

今後やってみたい運動・スポーツ種目については、「ウォーキング」が20.1％と最も多く、

次いで「水中ウォーキング・アクアビクス等」が 14.6％、「ストレッチ」が 12.6％、「ジョ

ギング、ランニング」が 12.3％、「バドミントン」、「サイクリング」がともに 11.2％、「水

泳」が10.4％、「ゴルフ各種」が 9.1％、「テニス」が 8.9％、「スキー・スノーボード」が8.4％

と続いています。 
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1年間に行った運動･スポーツ種目  n＝618   今後やってみたい運動･スポーツ種目 n＝618 

順 位 種  目 ％  順 位 種  目 ％ 

１ ウォーキング 42.2  １ ウォーキング 20.1 

２ ストレッチ 22.3  ２ 
水中ウォーキング・ 
アクアビクス等 14.6 

３ 体操(ラジオ体操等) 15.4  ３ ストレッチ 12.6 

４ ジョギング、ランニング 15.2  ４ ジョギング、ランニング 12.3 

５ ゴルフ各種 12.6  
５ 

バドミントン 
サイクリング 11.2 

６ 水泳 7.4  

７ 
バドミントン 
ウェイトトレーニング 6.6  

７ 水泳 10.4 

８ ゴルフ各種 9.1 

９ サッカー 5.3  ９ テニス 8.9 

10 
水中ウォーキング・ 
アクアビクス等 5.2  10 スキー・スノーボード 8.4 

11 サイクリング 4.7  11 ウェイトトレーニング 7.6 

12 
卓球(ラージボール卓球) 
スキー・スノーボード 4.4  

12 体操(ラジオ体操等) 6.8 

13 スポーツクライミング 6.1 

14 バレーボール 4.2  14 卓球(ラージボール卓球) 4.7 

15 テニス 4.0  
15 

バレーボール 
マラソン 4.5 

16 バスケットボール 3.9  

17 野球 3.7  17 e スポーツ 4.4 

18 マラソン 2.8  18 バスケットボール 4.0 

19 e スポーツ 1.1  19 野球 3.7 

20 ソフトボール 1.0  20 サッカー 3.6 

21 剣道 0.5  21 弓道 2.8 

22 スポーツクライミング 0.3  22 ラグビー 1.5 

23 
ラグビー 
柔道 0.2 

 23 剣道 1.1 

 24 柔道 0.6 

25 弓道 0.0  25 ソフトボール 0.5 
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1年間に行った運動･スポーツ種目 

◆前回             n＝701   ◆今回             n＝618  

順 位 種  目 ％  順 位 種  目 ％ 

１ ウォーキング 46.1  １ ウォーキング 42.2 

２ ストレッチ 21.0  ２ ストレッチ 22.3 

３ 
体操(ラジオ体操､ダンベ
ル体操等) 18.8  ３ 体操(ラジオ体操等) 15.4 

４ ジョギング、ランニング 13.1  ４ ジョギング、ランニング 15.2 

５ ゴルフ(練習) 12.0  ５ ゴルフ各種 12.6 

 

今後やってみたい運動･スポーツ種目 

◆前回             n＝701   ◆今回             n＝618  

順 位 種  目 ％  順 位 種  目 ％ 

１ ウォーキング 21.8  １ ウォーキング 20.1 

２ ストレッチ 13.4  ２ 
水中ウォーキング・ 
アクアビクス等 14.6 

３ サイクリング 13.0  ３ ストレッチ 12.6 

４ ジョギング、ランニング 11.3  ４ ジョギング、ランニング 12.3 

５ 
水中ウォーキング・ 
アクアビクス等 10.3 

 
５ 

バドミントン 
11.2 

サイクリング 

 

年代別 1年間に行った運動･スポーツ種目 

                   単位：％ 

順 位 １位 ２位 ３位 ４位 ５位 

20 歳代 

(n=111) 

ジョギング、 
ランニング 

ウォーキング ストレッチ 
ウェイトトレーニング 

バレーボール 
卓球(ラージボ
ール卓球) 

24.3 23.4 17.1 11.7 

30 歳代 

(n=119) 

ウォーキング ストレッチ ジョギング、 
ランニング 

水泳 サッカー 

35.3 20.2 14.3 12.6 10.1 

40 歳代 

(n=121) 

ウォーキング ストレッチ ジョギング、 
ランニング 

体操 
(ラジオ体操等) 水泳 

46.3 24.0 17.4 14.0 9.1 

50 歳代 

(n=110) 

ウォーキング ストレッチ 
体操 

(ラジオ体操等) ゴルフ各種 
ジョギング、 
ランニング 

50.9 31.8 20.0 12.7 9.1 

60 歳代 

(n=97) 

ウォーキング 体操(ラジオ体操等) 
ゴルフ各種 

ストレッチ ジョギング、 
ランニング 

52.6 21.6 17.5 14.4 

70 歳以上

(n=52) 

ウォーキング 
体操 

(ラジオ体操等) 
ストレッチ ゴルフ各種 ジョギング、 

ランニング 

50.0 34.6 25.0 17.3 5.8 
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(７) 運動・スポーツを行う理由 

問10 あなたが運動・スポーツを行う理由はなんですか。【複数回答】 

 

運動・スポーツを行う理由は、「健康・体力づくりのため」が 71.7％と最も多く、次い 

   で「運動不足を感じるため」が 42.6％、「ストレス解消・爽快感のため」が 23.9％、「美

容・ダイエットのため」が 22.7％、「友人・仲間との交流のため」が 18.8％、「スポーツ

を楽しむため」が 17.5％、「家族との交流のため」が 11.7％と続いています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「美容・ダイエットのため」が 4.0 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

N = 618（今回）
N = 701（前回） ％

健康・体力づくりのた
め

スポーツを楽しむため

運動不足を感じるた
め

精神の修養や訓練の
ため

技術の習得、記録や
スポーツ成績を向上さ
せるため

大会に出場するため

家族との交流のため

友人・仲間との交流の
ため

地域の人たちとの交
流のため

美容・ダイエットのた
め

生きがい・自己実現の
機会として

ストレス解消・爽快感
のため

その他

無　回　答

71.7

17.5

42.6

1.5

2.9

1.8

11.7

18.8

3.4

22.7

4.0

23.9

2.3

1.9

69.0

15.8

42.9

1.1

2.0

2.4

10.7

21.3

2.1

18.7

3.1

23.7

3.7

3.0

0 10 20 30 40 50 60 70 80

今回 前回
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Ⅲ 市のスポーツ施設について 

 

(１) 利用している市のスポーツ施設 

問12 市のスポーツ施設のうち、あなたが利用している施設はどの施設ですか。【複数回答】 

 

よく利用する市のスポーツ施設については、「かみす防災アリーナ」が 15.5％と最も 

多く、次いで「海浜温水プール」が 9.4％、「神之池陸上競技場」が 8.7％、「神栖市民体

育館」が 6.1％、「神栖総合公園」が 6.0％と続いています。 

なお、「市のスポーツ施設はほとんど利用しない」は 45.1％となっています。 
 

N = 618
％

市のスポーツ施設はほとん
ど利用しない

かみす防災アリーナ

海浜温水プール

神之池陸上競技場

神栖市民体育館

神栖総合公園

土合体育館

神栖市武道館大・小道場

海浜庭球場

波崎体育館（弓道場含む）

神之池パターゴルフ場

豊ヶ浜運動公園（野球場、
フットサル場含む）

神之池庭球場

海浜多目的広場

石塚運動広場

高浜運動広場

海浜球場

土合野球場

若松多目的広場

若松庭球場

若松少年野球場

神之池野球場

海浜サッカー場

若松陸上競技場

神栖市弓道場

その他

無　回　答

45.1

15.5

9.4

8.7

6.1

6.0

4.0

3.1

2.9

2.8

1.6

1.3

1.3

1.1

1.0

1.0

0.8

0.8

0.8

0.6

0.5

0.5

0.3

0.2

0.0

7.9

4.4

0 10 20 30 40 50
n＝618 



12 

 

(２) 市スポーツ施設の利用頻度 

問13 市スポーツ施設の利用頻度を教えてください。 

 

市スポーツ施設の利用頻度については、「年に数回程度」が 16.8％と最も多く、次いで 

「月に１～３回程度」が 10.5％、「週に１回程度」が 7.3％、「週に２～３回程度」が 5.0％、

「ほぼ毎日」が 1.1％の順となっています。 

なお、「ほとんど利用しない」は 57.0％となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「ほとんど利用しない」が 6.3 ポイント減少しています。 

 

 

 

(３) 市スポーツ施設の満足度 

問14 あなたが利用している市スポーツ施設に満足していますか。 

 

利用している市スポーツ施設への満足度については、『満足』(「やや満足」と「満足」 

の合計」が 31.7％、『不満』(「やや不満」と「不満」の合計」が 11.6％と『満足』の方 

が 20.1 ポイント多くなっています。 

なお、「わからない・利用していない」は 53.4％となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、『満足』が 10.7 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

　 N =

今回 618

前回 701

1.1

0.9

5.0

3.6

7.3

4.1

10.5

9.3

16.8

15.4

57.0

63.3

2.3

3.4

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ほぼ毎日 週に２～３回程度 週に１回程度

月に１～３回程度 年に数回程度 ほとんど利用しない

無 回 答

　 N =

今回 618

前回 701

12.3

7.4

19.4

13.6

7.6

9.7

4.0

4.6

53.4

60.1

3.2

4.7

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

満足 やや満足

やや不満 不満

わからない・利用していない 無 回 答



 

13 

 

(４) 不満の理由 

問14-1 問14で「３．やや不満」「４．不満」とお答えの方にお聞きします。不満の理由は何

ですか。 

 

不満の理由については、「施設の設備」が 26.4％と最も多く、次いで「利用料金」が 

20.8％、「スポーツ施設の不足」が 16.7％、「利用時間帯」が 11.1％と続いています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「スポーツ施設の不足」が 10.3 ポイント減少し、「利用料金」、「利用時 

間帯」がそれぞれ 12.8 ポイント、8.1 ポイント増加しています。 

 

 

(５) 今後整備・充実が必要な市スポーツ施設 

問15 神栖市では、今後どのようなスポーツ施設を整備・充実していくことが必要だと思い

ますか。【複数回答】 
 

今後整備・充実が必要な市スポーツ施設については、「ジョギングコース･ウォーキン 

グコース等」が 48.5％と最も多く、次いで「温水プール」が 25.9％、「体育館」が 20.7％、

「専用競技場」が 17.6％、「多目的運動場」が 11.7％と続いています。 

n＝618 

　 N =

今回 72

前回 100

20.8

8.0

11.1

3.0

2.8

3.0

2.8

8.0

16.7

27.0

26.4

29.0

19.4

15.0

0.0

7.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

利用料金 利用時間帯 予約方法

利用手続き スポーツ施設の不足 施設の設備

その他 無回答

％

ジョギングコース・ウォ―
キングコース等

温水プール

体育館

専用競技場

多目的運動場

アーチェリー場・弓道場
等

武道場

その他

無　回　答

48.5

25.9

20.7

17.6

11.7

4.0

2.9

14.2

8.4

0 10 20 30 40 50 60



14 

 

(６) 市スポーツ施設に望むこと 

問16 市スポーツ施設を利用するうえで、どのような点を望まれますか。【複数回答】 

 

市スポーツ施設に望むことについては、「施設設備の充実」が 32.4％と最も多く、次い 

で「施設等の情報提供等」が 29.6％、「利用時間の拡大(夜間等)」が 28.8％、「施設の利

用手続き、使用料の支払方法の簡略化」が 28.3％、「指導者の配置」が 17.3％、「施設の

増設・配置計画の見直し等」が 16.0％、「付帯設備(託児施設)の整備」が 12.3％の順とな

っています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「利用時間の拡大(夜間等)」、「施設の利用手続き、使用料の支払方法 

の簡略化」、「付帯設備(託児施設)の整備」が各々4.5 ポイント、4.9 ポイント、4.6 ポイン

ト増加しています。 

 

 

  

N = 618（今回）
N = 701（前回） ％

施設の増設・配置計
画の見直し等

施設等の情報提供等

施設設備の充実

利用時間の拡大（夜
間等）

施設の利用手続き、
使用料の支払方法の
簡略化

指導者の配置

付帯設備（託児施設）
の整備

その他

無　回　答

16.0

29.6

32.4

28.8

28.3

17.3

12.3

6.8

7.8

18.7

30.0

30.7

24.3

23.4

17.7

7.7

2.9

15.4

0 10 20 30 40

今回 前回
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Ⅳ スポーツイベントへの参加状況について 

 

(１) 市のスポーツイベントへの参加経験 

問17 市のスポーツ大会・教室等のイベントに参加したことがありますか。 

 

市のスポーツイベントへの参加経験については、「参加したことがない」が 75.1％、 

「参加したことがある」が 23.8％と、参加経験のある人は約４人に１人となっています。

【前回調査との比較】 

前回調査との比較では、大きな差はみられません。 

 

 (２) 参加したスポーツイベント等 

問17-１ 参加したスポーツイベント等を教えてください。【複数回答】 

 

スポーツイベントに「参加したことがある」と回答した人に、参加したイベントを聞 

いたところ、「神栖市スポーツレクリエーション祭」が 43.5％と最も多く、次いで「神栖 

市さわやかランニング大会」、「スポーツ教室」がともに 30.6％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「神栖市さわやかランニング大会」が 9.2 ポイント増加しています。 

 
N = 147（今回）

N = 154（前回） ％

神栖市スポーツレクリ
エーション祭

神栖市さわやかランニ
ング大会

スポーツ教室

その他

無　回　答

43.5

30.6

30.6

16.3

0.7

41.6

21.4

30.5

16.2

1.9

0 10 20 30 40 50

今回 前回

　 N =

今回 618

前回 701

23.8

22.0

75.1

76.0

1.1

2.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

参加したことがある 参加したことがない 無 回 答
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(３) 今後、参加してみたいイベント 

問18 今後どのようなイベントに参加してみたいですか。【複数回答】 

 

今後、参加してみたいスポーツイベントについては、「プロスポーツ選手との交流・試 

   合観戦」が 35.8％と最も高く、次いで「ヨガ・体操などのイベント」が 33.8％、「ウォ

ーキングのイベント」が 25.9％、「球技のイベント」が 10.4％、「マラソン・ランニング

のイベント」が 9.4％、「運動会などのレクリエーション」が 8.6％、「ｅスポーツのイベ

ント」が 7.8％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

  

n＝618 
％

プロスポーツ選手との
交流・試合観戦

ヨガ・体操などのイベン
ト

ウォーキングのイベント

球技のイベント

マラソン・ランニングのイ
ベント

運動会などのレクリエー
ション

ｅスポーツのイベント

その他

無　回　答

35.8

33.8

25.9

10.4

9.4

8.6

7.8

4.4

16.0

0 10 20 30 40
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Ⅴ 総合型地域スポーツクラブについて 

 

(１) 総合型地域スポーツクラブの認知状況 

問19 文部科学省では、各市町村に「総合型地域スポーツクラブ」を育成することを目標と

しています。あなたは、この「総合型地域スポーツクラブ」を知っていますか。 

 

総合型地域スポーツクラブの認知状況については、「知らない」が 81.1％、「名前を聞 

いたことがある」が 9.9％、「知っている」が 7.8％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「知っている」が 5.7 ポイント増加しています。 

 

 

(２) 「かみすスポーツクラブ」の認知状況 

問20 平成25年２月に、神栖市で初めての総合型スポーツクラブとなる「かみすスポーツク

ラブ」が設立されました。あなたは、「かみすスポーツクラブ」を知っていますか。 

 

「かみすスポーツクラブ」の認知状況については、「知らない」が 78.0％、「知ってい 

る」が 10.7％、「名前を聞いたことがある」が 10.0％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「知っている」が 6.6 ポイント増加し、「知らない」が 6.3 ポイント減

少しています。 

 

 

 

  　 N =

今回 618

前回 701

10.7

4.1

10.0

10.3

78.0

84.3

1.3

1.3

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

知っている 名前を聞いたことがある 知らない 無 回 答

　 N =

今回 618

前回 701

7.8

2.1

9.9

12.6

81.1

83.0

1.3

2.3

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

知っている 名前を聞いたことがある 知らない 無 回 答
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(３) 「かみすスポーツクラブ」のイベントや運営への参加意向 

問21 「かみすスポーツクラブ」の開催するイベントや運営に、参加してみたいと思います

か。 

 

「かみすスポーツクラブ」のイベントや運営への参加意向については、「はい」が19.4％、 

「いいえ」が 12.0％となっています。 

なお、「わからない」は 67.5％となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「はい」が 4.4 ポイント減少しています。 

 

 

※前回の選択肢「参加したい」、「参加しない」は、今回それぞれ「はい」、「いいえ」に置き換えている。 

  

　 N =

今回 618

前回 701

19.4

23.8

12.0

13.4

67.5

60.8

1.1

2.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

はい いいえ わからない 無 回 答
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Ⅵ 今後のスポーツ施策の方向について 

 

(１) 地域住民対象のスポーツサービスを推進する主体について 

問22 地域住民を対象とする運動・スポーツサービスを誰が中心となって進めるべきだと考

えますか。 

 

地域住民対象のスポーツサービスを推進する主体については、「行政が中心となるべき」 

が 37.2％と最も多く、次いで「地域住民が中心となるべき」が 24.6％、「民間が中心と

なるべき」が 11.0％、「民間非営利企業が中心となるべき」が 8.7％、「民間営利企業が

中心となるべき」が 7.8％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「地域住民が中心となるべき」が 5.9 ポイント減少しています。 

 

 

 

  

　 N =

今回 618

前回 701

24.6

30.5

11.0

8.3

37.2

33.4

7.8

5.3

8.7

11.3

2.9

3.3

7.8

8.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

地域住民が中心となるべき 民間が中心となるべき

行政が中心となるべき 民間営利企業が中心となるべき

民間非営利企業が中心となるべき その他

無 回 答
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(２) 今後重点を置くべき市のスポーツ振興施策 

 

今後重点を置くべき市のスポーツ振興施策については、「健康・体力づくりの推進」が 

59.7％、次いで「初心者向けスポーツ教室の充実」が 33.0％、「子どものスポーツ活動の 

推進」が 30.6％、「高齢者のスポーツ活動の推進」が 29.3％、「スポーツ施設の整備・充

実」が 27.5％、「スポーツに関する広報等の情報提供」が 19.4％、「各種スポーツ大会や

イベントの開催」が 18.9％、「小中学校の運動部活動の充実」が 18.4％と続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

問23 今後、スポーツ振興に向けて神栖市はどのようなことを重点的に取り組んでいくべき

だと考えますか。【複数回答】 

n＝618 

健康・体力づくりの推進

初心者向けスポーツ教室の充実

子どものスポーツ活動の推進

高齢者のスポーツ活動の推進

スポーツ施設の整備・充実

スポーツに関する広報等の情報
提供

各種スポーツ大会やイベントの開
催

小中学校の運動部活動の充実

指導者の育成と活用

スポーツ団体の活動に対する支
援

スポーツボランティアの育成・支
援

スポーツ施設を利用したスポーツ
合宿の誘致など観光への活用

障害者のスポーツ活動の推進

学校体育施設の開放

競技力の向上

スポーツ種目の開発や交流

その他

無　回　答

59.7

33.0

30.6

29.3

27.5

19.4

18.9

18.4

15.9

13.6

12.8

11.7

10.0

7.6

5.7

3.6

2.4

1.8

0 10 20 30 40 50 60 70
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(３) 今後の市としての取り組み方について 

問24 今後、スポーツ環境・スポーツ施設の充実を図るために、市としてどのように取り組

んでいくべきだと考えますか。 

 

今後の市としての取り組み方については、「プロスポーツの公式試合、各種スポーツ大 

会や合宿、催し物を開催し、多くの観戦者、参加者に訪れてもらえるような取り組みを

進めるべき」が 32.4％と最も多く、次いで「スポーツ環境を充実させるのは市の責務な

ので、今後とも市がスポーツ施設を整備すべき」が 17.5％、「市内の民間企業が保有して

いるスポーツ施設の市民への開放を進めるよう働きかけるべき」が 15.4％、「市でスポー

ツ施設を整備するのは財政負担となるので、なるべく民間スポーツクラブ（フィットネ

スクラブ等）の誘致を進めるべき」が 13.6％、「市内の小・中学校・高校などの学校体育

施設の市民への開放をもっと進めるべき」が 13.3％の順となっています。 

 

 

 

  

n＝618 

13.6 15.4 13.3 17.5 32.4 7.9

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

なるべく民間スポーツクラブの誘致を進めるべき

民間企業保有のスポーツ施設の市民への開放を働きかけるべき

学校体育施設の市民への開放をもっと進めるべき

今後とも市がスポーツ施設を整備すべき

公式試合等を開催し多くの観戦者、参加者に訪れてもらうべき

無 回 答
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３．自由記述 

■男 性 

20 歳代 
公共施設予約システムを導入している箇所もあるが、全数ではない。今でも窓口に行

って予約をしなければいけない。体育館や場所もあるが、今後どのようにシステムを

使っていくつもりなのかがよくわからない。一面（体育館か野球場）を借りるための

み使用するというのなら、まだまだ足りないので、システムにより多くの場所の細か

なところまで予約を行き届かせてもらいたい。筑波にくらべるとまだまだ活用しきれ

ていない印象である。 

 子どもが雨の日等に利用できる室内施設がほしい。 

 

神栖武道館は器具もよいし、１時間 50 円と費用対効果バツグンで、大好きだ。欲を言

えば、ＥＺバーを取り入れてほしい。波崎の土合体育館にはある。あれがないとアー

ムカールで手首をこわす。よろしくお願いする。 

 ｅスポーツのイベント等を開いてほしい。 

 

神栖市でスポーツを推進することで、資金の調達、地域の活性化ができれば良いと考

える。スポーツ施設運営をサポートする体制をとる（例えば市のイベントをその施設

で行うなど）ことで、経済圏を１つ確立できると良いと考えている。例えば、神栖市内

で使える「スポーツ推進ポイント」を配布し、施設利用、イベント参加で増えるという

ような環境を作り、グッズや商品券と交換できるなどが良いと思う。（トークンエコ

ノミー的環境を作る、できればポイント⇔商品券が望ましい）既存の施設（市・民間を

含む）でプロジェクト体制を組み、地域活性化に向けて動き出すのはどうだろうか。

民間に対してはメリットを提示しないといけないが、非営利には限界があり、また大

きな流れを作るまでに時間がかかってしまう。人を増やしつつ、活動的人口も育てる

力をこの町は持っておくべきだと感じる。 

 
施設が多すぎる。もっと集約化をするべきだと思う。例えば、スポーツ、図書室さらに

は行政機能が 1 つの施設にあればもっと賑わうと思う。 

 

野球場の人工芝化、芝の手入れや多少の雨でも試合や練習が行えるため、コスト削減・

人件費の削減に繋がると考える。また海浜球場を整備することで高校野球の公式戦や

プロ野球の誘致ができ、観戦・取材に訪れた人による経済効果も期待できると思う。

人工芝の野球場や四面の軟式野球場があれば、野球だけでなくサッカーやグラウンド

ゴルフ等多くのスポーツでも使用でき、照明をつけることで夏場には夜間に試合・大

会を実施することが可能になり、熱中症対策や当該施設の朝から夜までの有効活用が

できると思う。昨日のラグビーワールドカップの反響を見る限り、スポーツの影響は

とても大きいと考える。若者・高齢者ともにスポーツを楽しめるような設備投資をす

るようにお願いする。 

 
神栖寄りに施設が片寄っている。波崎側にお願いしたい。プール等。防災アリーナま

で遠い。もっと真ん中あたりにつくってほしかったし、アリーナは本当に無駄だ。 

30 歳代 
スポーツには興味はないが、他の人のためになれば一番よいことだと思う。 

よく理解できないが、個人的には平日は仕事で、土日の日中帯は子どもとの時間なの

で利用する機会はないと思う。家の近くに、夜運営しているプールがあれば利用でき

ると考える。民間フィットネスクラブは、値段が高いので利用するつもりはない。子

どもがサッカーをしているので、プロかＯＢコーチでスクールをやってほしい。平日、

学校の後に開催してほしい。子どもの為にお金を使えば良いと思う。大人に使っても

先はない。税金が勿体ない。 
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神栖防災アリーナなのに防災ではない。台風 15 号の時にあんなガラス張りでは強風で

割れてしまう。税金の無駄使い。市長は意味不明な市民投票をやって防災アリーナを

建ててしまい、また税金の無駄使い。スポーツ施策する前にもっとやることがあるの

ではないか。 

 

使用しない時は他の団体などに貸し出したりするなど、無駄なく使用してほしい。税

金の無駄である。また、使用するのはよいが、駐車場などの施設の利用方法を使用者

に徹底してほしい。マナーが悪すぎる。 

 
もっと市全体にわかりやすくして、みんなが参加しやすいようになっていけたら、と

思う。 

 
市民の負担が増えないよう、政策を進めるべきである。防災アリーナの建設で莫大な

金を使っている。お金の使い方を考えて進めてほしい。 

 個人的に、もう少し武道系の会が多くあるとよいかと思った。 

 

スポーツ施策を充実させることが町おこし等に繋がり、さらに住民の皆様の健康増進

にも繋がる可能性があるのではないだろうか。神栖市がスポーツの町として魅力ある

市となれば、茨城県も元気になると思うので、困難なことが多いと予想されるが、尽

力してもらいたい。 

 海岸に面している神栖市の特徴を生かし、ビーチスポーツの普及に努めてほしい。 

40 歳代 
さわやかマラソンを楽しみにしている。 

障害のある人は体が大きく成長するにあたって、スポーツ（体を動かす活動）をする

機会がとても少なくなる。家族は、他の人に迷惑がかからないように、スポーツ施設

があっても中々利用できないのが現状である。神栖市には特別支援学校に通う子ども

たち、小・中各学校の支援学級に通う子どもたちが本当にたくさんいる。その子ども

たちが気持ちよく利用できる施設、大人になっても安心して利用できる施設があれば

とてもありがたいと思う。例えばプール等では、障害のある人が利用できる時間を設

けるなど、同じ施設でも曜日・時間帯等を考えてプランを作ったりするなどはどうだ

ろうか。 

 

毎週+B94 マラソンコースを利用しているが、メートル表示が消えていて見えない所が

あるので表示してもらいたい。グラウンドゴルフをする人がマラソンコースを横列で

歩いている為迷惑している。マナーが欠けていると思う。改善してほしい。 

 紙之池の企業側の駐車場を増やしてほしい。 

 
よく、海浜テニスコートを利用させてもらっているが、着替えをする場所がないので

設備を整えてほしい。 

 波崎側のエリアにも施設を充実させてほしい。 

 

民間のスポーツ施設、スポーツクラブを介護予防のサービスとして活用する（市の委

託）（総合事業）。廃校になった校舎・体育館の活用（スポーツ大会・催し物）。パラ

スポーツができる施設の整備（新しくつくるのは財政負担になるので、既存の施設の

改修）。 

 
夜の神之池は暗く危ないので、女性一人でのウォーキングやマラソンができない。も

っと明るく安全にそれらができる設備をつくってほしい。 

 

もう少し、使いやすくした方がよい。（例）山口県山口市徳地山村開発センター（徳地

体育館）。１時間利用が 50 円程度（照明代 100 円程度）。半日借りても 1,000 円で

おつりがくる。鍵も預けて責任もって戸締りし、ボックスへ返却するしくみ。初めて

の人でもまかせてくれる。 
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「スポー大会・合宿・催し物・観光への活用」等の文面が、悪い意味で、少し気にな

る。「舞ちゃげ祭り」で感じたことが、年々盛大になるが、実際は外からのゲストがメ

インになりすぎて、地域のチームや子どものダンスチームがメイン会場で踊れず、端

へ端へ追いやられて、ステージでもないところや、今年は子どもダンスはアリーナ内

のホールだったが、見物人の人数が入りきらずとても残念な発表となっていた。今回

のスポーツ振興計画は「舞ちゃげ祭り」のようにならないでほしい。地域住民のため

のものになってほしい。市の体育館の予約が、団体しか事前予約できないのは利用し

づらい。少人数（家族だけ）でも休日に体育館を利用したい（事前予約したい）。また

当日少人数で予約する際、現地の受付に行かないと予約できないのもとても不便だ。

電話で空き状況を確認した後、車で向かったが、何度もその間に体育館がうまってし

まうことがあった。利用方法を見直してほしい。 

 

サイクリングロードの舗装。スポーツイベント等、何事もイベントのたび駐車場が足

りず、行くことをあきらめる時があるので、イベントへの行き帰りのバスをたくさん

増やしてもらえると、駐車場の心配もせずに楽しめると思う。 

 

健康老人が増加する施策を今のうちに実施することが、財政のため個人のためになる

と思う。自分の税金が土建業の私欲のために建設されたアリーナに使われていると思

うと、神栖市に対する不信感は多大にある。この気持ちが市民の健康のために必要な

ものだったと思わせるような施策をしてほしい。 

 

予算面で物議にあがる防災アリーナを多用している。利用していて感じているのは、

高齢者の方のコミュニティの場所としてよい施設だと思う。運動・リハビリで来場し

て、指導員や顔見知りになった人たちと話をして家へ帰る。話がしたくて来場してい

る高齢者の方もいる。このような場所を提供するのも行政の役割である。 

 
神栖は他の市にはない大型施設（アリーナ、サッカーグラウンド、テニスコート等）を

持っているので、あとはより多く活用できる機会を増やしてほしい。 

 

各施設の対応（お役所仕事、マニュアル通り）。コミセンにて、使用できる時間を柔軟

にお願いしたい（例：使用時間最長で使わせてもらってまた延長したかったが、同じ

人及び同じ人が入っている場合はダメと言われた）。卓球やバドミントンを経験して

みたかったが、施設にレンタル品がなかった。続けられそうだったら自分で購入して

やってみたいと思ったが、試せないままやらずにいる。近隣の他県とスポーツをした

い。試合等。自分でやりたいスポーツを立ち上げたいと思った場合、市としてコミュ

ニティの場を設けてもらえるとありがたい（例：「○○○やりたい方募集」とインター

ネット等で開示、そこで同じやりたいスポーツの仲間をつくり活動していく、という

感じ）。市には感謝している。ありがとう。 

 

スポーツ施設を利用したいと考えていても、制限が多かったり、手続きが面倒だった

りすことが多い。もっと簡単に利用できる施設があってほしい。ただ、地域で不審者

等の情報も多く、気軽に地域で遊べない（子どもが）のが一番の原因だと思う。 

50 歳代 
他の市町村より、神栖市は大変遅れている。施設の整備を行うことが重要と思う（維

持管理にお金を使う）。 

 

銚子市、旭市には“ＳＤスポーツフィットネスクラブ”があり、鹿嶋市にはウェルネス

があるのに、神栖市にはそういうものがない。なので防災アリーナでせっかくＴＡＣ

さんが携わっているので、大手のスポーツクラブを誘致すべきだと思う。これだけの

人口がいるので充分やっていけるはずである。自分も旭市に 20 年通った。なぜ神栖市

にジムがないのか疑問だった。周辺地域から見れば神栖市は劣っていると思う。財政

も土地もあるので、もう少し考えてほしい。あと、ナイターのできる草野球場もつく

ってほしい。 
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サッカー場などは充分過ぎるほどできていて、維持費が大変なのではないか。駐車場

も少ないので、路上駐車をする為迷惑がかかる。その他のスポーツ施設の充実も望む。 

 スポーツを振興する目的がわからない。 

 

神栖市には、これまでもスポーツで全国レベルの活躍をする子ども達が大勢いたが、

神栖で活動を続ける場がなく、外へ出て行ってしまっている状態だと思ので、神栖に

残って活動を続けられるような受け皿があればよいと思う。スポーツ指導員や市のス

ポーツ施設の職員として働きながら競技を続けられる等。 

 神之池周回コースの一部がＬＥＤ化されていない。何か理由があるのか知りたい。 

 

行政と営利企業が組むとろくなことはない。自分の財布から金を出すとの意識で。防

災アリーナが悪しき例だ。体をなしていない。防災と付けば助成金が受けやすくなる

から。本当に無駄に近い。しっかりと働く地方公務員の方々はいるが、全体で見ると。 

 ラウンドワンのような民間施設があるとよい。 

 

テニスやサッカー、卓球等、現状使用できる施設を利用してプロ野球のエキジビショ

ンマッチ等のイベント開催を行い、市民の関心を高めてほしい。特に子ども達に様々

なスポーツ種目に関心を持たせ、将来の夢を持たせるとともに、選手の育成にも力を

入れてほしい。 

 市の施設は、たくさんあり、無駄だと思う。 

 

少人数での野球等の練習をする場所がない（知らない）ので、平日いつでも誰でも気

軽に練習をできる場がほしい。例えば投球練習やテニス等。一人でできる壁があると

ありがたい（以前若松にあったと思う）。ゴルフも好きなので、波崎にあった藤栄ゴル

フ場を行政か民間で復活させてほしい。 

 鹿行地域にはアイススケート場がないのでつくってほしい。 

 

問 23 選択肢 14「競技力の向上」の補足として、高校で目立つスポーツの強化をある

程度金を入れてでもやるべき。野球、サッカー、駅伝(TV 放映されるやつ)。全国でそ

の姿が流れると波及効果が生まれてくるはず。神栖のどこかの高校を市船橋的な位置

づけにできるとベターである。 

 
本アンケートの集計結果により求めているものの傾向が読み取れると思うので、よろ

しくお願いしたい。 

60 歳代 
各、市の利用施設のスポーツに特化したパンフレットに素晴らしい文言で、耳ざわり

のよいことが多々大きく書かれているが、そのパンフレットは誰が、どこで、どのよ

うに推移し、どのような現状にあるか、全く見えない。このようなアンケートも書き

ながら、どうせ、と思わざるを得ない。市民の健康等について看板等で色々目にする

ことはあるが、市の具体的な行動を目にしたことは、神栖スポーツクラブ以外ない。

スポーツクラブとて、指導員不足、新スポーツに対する理解度・新スポーツの取り上

げ方等に熱が入っているとは到底思えない。あのパンフレットを担当している方はも

う一回熟読されることを切にお願いしたい。一部テプラ等の変更もあったが。２～３

年前に波崎武道館等の担当者にもうかがったことがあったが、はっきりした返事は未

だもらったことはない（失礼した）。 

 
もっと自由に、皆が各種スポーツ行事に参加できるよう、情報環境整備に努力してほ

しい。 

 スポーツ振興公社の皆さん、ご苦労様である。 

 

自分のようにスポーツに興味を感じない人は、スポーツばかりではなく文化財の保護

にも予算を使ってもらいたいと思う。（例）神栖市の花ヶ崎城の水堀等、室町時代の築

城方法の大事な神栖市の宝。一度だめになったものは元には戻らない。スポーツはい

つでもできる。 
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市民一人一スポーツが実体に即したものとなる取組を実施願いたい。市民体育館・武

道館等、一般使用者がなかなか使用できない（体育協会専有が多すぎると思われる）。

一般使用者枠を設ける等考慮願いたい。 

 
施設整備、施設建設を高額をかけてするのはどうかと思う。防災アリーナのように一

社が請け負うというのは（メンテナンスも含む）。 

 

防災アリーナ等、行政が主催するスポーツ利用料金は、町民に限り無料にしてほしい。

町民の利用が拡大することにより、健康の見直しと体力増強につながり、市が目的と

するものに近づくものと思う。 

 

波崎地区のスポーツ施設にも、もっと多くの人が楽しめる（神栖アリーナのような施

設）場所がほしい。例えば、土合地区は現在、スーパー、日用品の大型店舗が建設中だ

が、あんな大きな店舗はいらない。イベント会場の建設も少し考えてほしい。市の運

営するカラオケ喫茶もよい。 

 
限られた種目だったが、国体が開催されるほどの施設があるのだから、今後も何らか

の大きな大会を誘致して開催してほしい。テニス会場は集約しており、立派であった。 

 

特にないが、防災アリーナのプール・体育館ともに中途半端なサイズで、もっと大き

な規模にできなかったのか。大会誘致ができてＶリーグやＢリーグ、バドミントン等

の大会や、プールも 50 メートルにすれば大きな大会が誘致できるのではないか。設備

の維持は大変でも、経済効果も期待できるのではないか。 

 

他市より十分な税収入がある割には、つくる運動施設が中途半端で、長く使われてい

ない（プール、野球場、体育館等）。どうせつくるのであれば、全国大会、世界大会等

の大きなイベントが開催できて、人が集まる施設にしてほしい。税金の無駄使いにし

か思えない。何のためにつくってどんなイベントを行うのか。人が集まって市の活性

化に役立つ企画を検討してほしい。金にまかせてつくるのであれば、不要だと思う。 

 

イベントは幅広くＰＲしてほしい。個人情報の問題がある可能性があるが、アリーナ

や市民体育館で行われている大会やイベントがわかるようにしてもらえれば、見に行

けると思う。それによって文化・スポーツに興味を持ってもらえると思う。それは一

緒に子どもがいれば、さらに子どもが行うことになれば、親も一緒にスポーツを行う

と思う。 

 

野球・サッカー等の施設を充実させ、プロ選手の公式の大会が開催できる本格的な施

設を１ヶ所以上建設する。野球場の管理を充実させてほしい。時に宝山球場は整備が

悪く、ただの広っぱになっている。また若松球場は狭く、ボールが柵をオーバーし、民

間企業の敷地に入ってしまう。レフト側にネットの設置が必要である（ゆーぽーと側

にもネットが必要か）。神栖総合公園のジョギングコースの距離数が中途半端（900 メ

ートル）である。また夜間の照明がなく、夕暮れ・夜間等の運動ができない。 

 

“スポーツ”といっても、各年齢層や個人の認識は目的が異なる。競技力向上を目指

すのであれば、経験、実績のある指導者のもと向上し、市の大会、地区大会、県の大会

と上位を。また、健康を目的とすれば、医療チームを含めた指導体制等。学校の部活動

についても、これから地域活性化による「クラブチーム」についても考慮する時代と

思う。各競技の連盟等、意見交換し、そこから得るものはあると思う。神栖市はスポー

ツ施設も充実し、宿泊施設等連携し、県大会、関東大会、全国大会の開催も十分可能な

環境である。高速道路も、東関東自動車道が延伸できれば、さらに可能である。また大

会運営においてもスポーツボランティアを常時募り、1.いつでも、2.市内どこでも、3.

どんな競技でも、支援できる体制を整えておくことも、重要だ。市のイメージアップ

には、スポーツ大会は欠かせないと思う。個人的にはモータースポーツも参加できる

とうれしい。 
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70 歳以上 
市内には公民館が多く、充実した設備があるが、ほとんど利用されていない。活用方

法を検討してはどうか。老人にスポーツはなかなか難しいが、社交ダンスは老人スポ

ーツとして最適である。周りは 60 歳以上の人が大半で 80 歳以上の人も多い。皆、生

涯現役を目標に頑張っている。神栖市では、社交ダンスはスポーツとして認識されて

いない部分が多く残念である。老人のスポーツとして広く普及されることを希望する。 

 

高齢者となった現在は、体力維持のため、ストレッチ、ウォーキングは欠かさず、また

サイクリング、パターゴルフを適時やっているところだ。市のイベントに参加したこ

とは全くなく、今後は極力参加してみたいと考えている。特段の意見等はない。 

 
運動施設があっても、そこに行くまでの道路の整備等が望まれる箇所の確認が必要な

ところがあるように思う。 
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■女 性 

20 歳代 
波崎地区にもスポーツ施設を増やしてほしい。仕事終わりに行ける時間もやってほし

い。 

 

不定休の仕事のため、曜日指定の教室等にはなかなか参加しづらい。好きな時間や曜

日に行けるように拡大してもらえれば、参加したかったと思うことはあった。あとは

小中学校の校庭かテニスコートを開放できる時間があると、家からも近くて母校なの

で安心感もある。もっと運動がしたい気持ちはあるが、なかなかできないので、機会

拡大できればすごく嬉しい。改革することは大変だと思うが、頑張ってほしい。期待

している。 

 
神栖市の健康寿命を伸ばすために、若い頃からの運動習慣が大切だと思う。そのため

にも若い世代が参加しやすいスポーツイベントなどの企画をお願いしたい。 

 
運動不足の人が多いので興味の持てる何かが必要である。ジムに行きたいが、遅い時

間までやっている所が近くにない。改善してほしい。 

 
民間のスポーツクラブ（フィットネス等）の誘致を進めてほしい。エニタイム以外の

選択肢がほしい。 

 
市内での、スポーツができる場所のばらつきがすごくあるように感じる。もう少しス

ポーツができる場所を、色々な地域に作ってほしいと思う。 

 

元神栖町は施設や設備が充実してきているが、元波崎町はほぼないので、気軽に運動

しようと思えない。市のスポーツ施設もあまり充実していないので、満足に運動でき

ない。 

 
小・中・高の体育館開放、予約申請等が普段からできるようにしてほしい。体育館の

利用料金をある程度一定にしてほしい（高いところは２時間で 3,520 円する）。 

 

市内の人全員が通いやすい場所に遅くまで開いているジム等があるとよいと思う。

夜、暗い道をウォーキングしている人がたくさんいるので、車との事故を防ぐため反

射バンド等、市民に配ってほしい。ウォーキング、ランニングするための道路環境を

整えてほしい。 

 
部活動の時間制限や週休制度は必要であると思えない。中途半端な実力しかつかない

と思う。 

 スポーツイベント等の開催があると活気も出てきてよいと思う。 

 

神栖市は車の利用が多く、運動不足を感じている人が多くいると思う。新しく建てら

れたアリーナでも色々なクラブがあるが、市民の人たちはやるべきだと思う。市のス

ポーツイベントに参加したことのない人も参加したくなるようなイベントを期待して

いる。 

 人間の施設は充分なので、ペットと運動できる場所がほしい（ドッグラン等）。 

 
かみす防災アリーナの時間をもっとのばしてほしい。仕事で残業となると、帰りに行

きたいが 20 時過ぎとなってしまうので行けないため。 

 

気軽に参加できるものがない。小さい子どもがいると預け先もないし、保育園にも入

れないし、自由になる時間がないため、自分の運動のために時間をあてることは不可

能である。 

 防災アリーナとは何か。 

 

防災アリーナ、幼児(公園などで遊ぶ子ども)も多いので、2 階トイレにもおむつ替え

の台のあるトイレを増やしてほしい。波崎ふれあい体育館(元東小学校)、掃除がされ

なくてすごく汚い。体育館も雨漏りしている。 
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30 歳代 
公共施設だけでなく、地域の中で、より多くの市民に有意義な情報提供をしてもらい

たい。 

 
植松小学校は近くのスイミングスクールを使って水泳の授業をしていると聞いたが、

やたべ土合小学校は使わせてもらっていないらしい。不公平ではないかと感じた。 

 

このアンケートでスポーツ施策について知ることができた。今住んでいる地域の近く

に小さいグラウンド等があれば子どもと気軽に遊びに行けるのに、と思う。公園だと

少しせまく、防災アリーナ等大きな施設だと車移動で気軽には行けない。小～中規模

の施設が点在したら嬉しく思う。 

 
子どもを預けて利用できるようなスポーツジムがあれば、子育て世代ももっと利用し

ようと思える。幼児も遊べる室内のスポーツ施設があったらよいと思う。 

 

９歳・５歳の子どもがいるので、家族の休みが合う日、日曜日等に（日中）スポーツ

を何かできたらよいと考える。大人の横で子ども達が遊べるもの、または一緒にでき

るもの（スポーツ）があればしたい（子ども達が好きに遊んでいる横でスポーツをし

ても可。鏡越しなど）。また自転車も子ども達も乗れるようになったので、大人は自

転車を持っていないので、一緒に安全にサイクリングできる道（コース）があれば子

ども達へのコミュニケーションにもなってよいかと考える（自転車、低額での貸出を

希望）。 

 
自分は全くスポーツはしないが観戦は大好きなので、応援に行きたくなるようなイベ

ントがあると嬉しい。 

 
海浜テニスコートには一切日よけがない。大会の時は、子供も大人も一日中強い日差

しの中にいて熱中症の危険性が高い。日よけが欲しい。 

 サッカーに関しては充実しているが、その他の競技の活動が少ないと感じる。 

 
海浜多目的広場をよく利用するが、総合公園のように室内のトイレや冷暖房が効いて

いる休憩所があると良いと思う。 

 小さい子を持つ親もできる環境がほしい。 

 

今ある施設・環境で利用条件や利用者負担を緩和してもらいたい。親子で参加できる

ものや、働いていても利用できるイベントや教室を充実させてほしい。単発の教室を

増やしてほしい。 

 

禁煙の各施設や駐車場や車内（で窓を開けて）での喫煙がたびたび見られ、非常に不

快だ。禁煙が守られるよう徹底させてほしい。小さいスポーツイベント等は周知の仕

方が不十分で、内容を調べようにも連絡先やＨＰに載っていないことがあり、参加で

きなかったことがあった。子どもが外に出る機会を多くつくりたいので、外でのイベ

ントも増やしてほしい。 

 

仕事をしていると定期的な運動を行うことは難しく、特に家庭があればなおさらであ

る。今スポーツを楽しむことも大切だが、自分が高齢者となったとき、また障がい者

となったときに取り組めるスポーツイベント等があればよいと思う。その際、自動車

運転ができないかもしれないので、交通手段も含めて、企画してもらえるとよいと思

う。神栖地区と波崎地区では格差があると思う。防災アリーナを波崎地区の人が利用

するには遠すぎる。シャトルバスを毎日でなくてもよいので出してほしい。高齢者も

通いたいと思っている人がいる。市民に平等な運営をお願いする。 

 
他の市に比べて、スポーツ施設の利用料金が市内在住でも高いと思う。定期的に通う

と考えると少し安くしてほしい。 

 
休日のイベントは市の職員さんの負担が大きいと思うので、平日のイベントも増えた

ら嬉しい。 
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ルールやマナー、しつけを含むスポーツができるとうれしい。汚さない、弱い人にも

気づかいができる、という基本的なことが時間がたつほど疎かになりがちで、そうい

う乱れた環境でスポーツをするのが嫌で、遠ざかっている。 

 

小さな子供（１歳～小学校入学前）と親が一緒に体を動かせるイベント等があれば、

参加したいと思う。神栖市には他の市町村からの転入者が多いので、親同士の交流に

もなるし、子どもとのコミュニケーションにもなってよいと思う。小さな子どもがい

る親は、一緒に体を動かす以外に、一人で運動できるような時間はほぼとれないた

め。 

 

どこの施設が何時から何時まで使用でき、何ができるか、わからない。記載があって

も場所を知っていないと情報にたどりつけない。情報があっても利用風景がないと行

きづらい。年齢や性別・子どももいるのか等。もっと気軽に情報を知りたい（ＳＮＳ

等）。 

 

利用したことはないが、周りの人たちは新しくできた市のジムに通っている。とても

よく、楽しいと聞いた。大変だと思うががんばってほしい。今度市のスポーツイベン

トに機会があったら参加したいと思う。いつもありがとう。 

 

神栖市独特の、発言力や権力の強い人の意見ありき、という声はたくさん聞こえてく

る（スポーツ少年団や施設の運営等）。市がよくなるためなのか、そういった方が潤

うためなのか、ちょっと透けて見えてしまう。できるだけ市税の無駄使いをしない

で、上手に向上させてほしい。がんばってほしい。 

 

中学校の部活動等で、全く経験のない先生が顧問になってしまうケースが大変多いよ

うに感じる。せっかく子ども達が自ら選んだスポーツや武道等は、なんとか環境を整

えて指導していくべきだと思う。 

 

競技・種目にかかわらず、もっと気軽に参加できるような仕組みがあるとありがた

い。個人的にランニングを 10 年以上続けているが、マラソン大会等の催しも参加し

てみたい（2019 年、東京マラソン・金沢マラソンと、観光もかねて参加した）。そ

して安心・安全にスポーツを楽しめるようになるとよい。夜間のランニングは正直怖

い時もある。昼にランニングしていても、不審者等の目撃情報等もあるので、子ども

や女性等、特に気を付けないといけない。医師等とも連携して、各々の健康増進プロ

グラムのサービス等、今後利用してみたい。よりよいスポーツ環境になることを望ん

でいる。 

 子育て世代が安心してスポーツができる環境づくりをしてもらえたらうれしい。 

 

情報をもっと、ネットで配信してほしい。子どもの教室を増やしてほしい。小学生の

男子バレーとか、神栖市のプール教室もなかなか入れない。２シーズン連続でできる

のは、どうなのかなと思う。波崎にも温水プール教室をつくってほしい。その他アリ

ーナでやっている子ども教室も。アリーナまで行くのは遠い。 

 矢田明美先生のヨガ教室に通っているが、低価格のため継続しやすい。継続するのが

一番大切だと思うので、継続しやすい価格でできるようにするべきだ。 

40 歳代 
夏場だけの営業になるが、室外のプールがほしい。蓮沼ウォーターガーデンほど立派

なものはいらないが、潮来にあったプールぐらいでよいので、市内の小中学生が自転

車で行ける場所に室外の遊泳プールができると嬉しい。 

 
小中高生の部活がすごく少ない。特に、運動部をもっと増やして競技力の向上に努め

るべきだと思う。子どもが中学等で入る部活が少ない。 

 防災アリーナが十分に活用される（無駄にならない）よう希望する。 
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経済成長期に整備された多くの施設が老朽化に伴う更新の時期を迎え、人口減少、税

収の減少による財源とのバランスを慎重に見極めて施設整備を進めていかなくてはな

らないと思う。また自然災害が激しくなる中、単なる運動施設機能のみならず、避難

所や集会所としての機能の充実が求められる。アリーナ整備の良かった点は、ソフト

面が充実した点と感じている。南北に長い神栖市なので、土合辺りに同じような機能

が求められると思う。幼児から高齢者までが気軽に集い、スポーツを日常的に親し

め、また新たに始めるきっかけ作りをサポートするようなソフト面が充実することを

期待する。スポーツツーリズムの充実には交通アクセスの良さが不可欠と考える。観

光と合わせてバスやレンタサイクル、特別なタクシーのシステム、荷物の運搬システ

ム（セントラル集荷、ロッカー整備等）が充実すれば、アリーナのプロスポーツ興行

が多くのお客様を呼び込めるのではないか。 

 

スポーツ施策と大きな課題をかかげるより日常的に、日々子どもと親が遊びながら、

楽しみながら一緒に体を動すことができるのが理想である。公園でゲームをしている

子が多い。公園はボール遊びを禁じられていて不便だ。キャッチボール・サッカー等

できる場所がほしい。例えば、矢田部小学校のグラウンドをきれいにしてボール遊び

が可能になれば嬉しい。体育館も開放してもらえたら、なお嬉しい。 

 

土日しかお休みがないので、土日のスポーツ講座を遅い時間まで開いてもらえるとあ

りがたい。日中は子どもの習い事で終わってしまうため。中高年になると、肩こり・

腰痛がひどくなるので、ストレッチの仕方を教えてもらえると助かる。 

 

「スポッチャ」や「ラウンドワン」を誘致してほしい。あと「レジェンドスポーツヒ

ーローズ」や「スペースアスレチック トンデミ」でもよいと思う。神栖市の小中学

生は、休日にイオンやチェリオに行ってプリクラや映画を見ているだけの子が多い気

がする。がっちりスポーツではなく、遊び要素が強い体を動かす遊び場が増えれば、

市内外からたくさん子どもやファミリーが訪れるのではないだろうか。ぜひ検討して

ほしい。 

 

今回の内容とは別件だが、私は絵を描いている。今年描いた作品の内容は「祝 Tokyo 

2020」である。展覧会後戻ってきた絵を今修正中だが、スポーツに係る画像として何

かに使ってもらえたら幸いである。 

 

市民が無料で気軽に利用できるようなウォーキングコース、ジョギングコースがある

とよい。季節の移り変わりを楽しめるような、素敵な公園もあるとよいと思う。神之

池周りのコースは、夜間女性一人で歩くには薄暗くて不気味なので、夜でも安心して

歩けるようなコースがあるとよい。 

 
かみすスポーツクラブは年会費も安いので、もっと多くの人が利用すればよいと思

う。 

 
平日の夜や土日に参加できるスポーツ教室等を増やしてほしい。誰かを誘うのは面倒

なので一人で気軽に参加したい。 

 
かみす防災アリーナ等の施設を使用させてほしいと思うが、使用できる時間等がわか

らない。どんな施設で、どのようなことができるのか、アナウンスしてほしい。 

 

防災アリーナジムの時間延長を希望する。特に平日の夕方が混み合うため、時間延長

されると分散されるのではないかと思う。温浴施設のドライヤーを増やしてほしい。

備え付けのシャンプー、ボディソープを置いてほしい。もしくは、私物をロッカーに

置いておけるサービス等があればなおよい。毎回荷物が多くなるので、身軽に施設に

通えたらよい。 

 もっと色々なスポーツに参加できる機会を増やしてほしい。 
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神栖市は、色々なことに取り組みをしていると思うが、働く世代が子育てをしながら

参加することができるようにしてもらいたい（子どもを家に留守番させられる年齢で

はないため）。親が健康のために参加したい気持ちがあるが、時間帯が参加できない

平日日中や夕方等が多いので、改善してほしい。海浜テニスコートは改修され、コー

トがよくなったが、ナイターが４面しかなく、なかなか予約が取りづらい。今ある反

対側の４面にもナイター設備を整えてもらえれば参加人数も増え収益にもなると思

う。検討よろしくお願いする。 

 
メジャーなスポーツに対しての施設は充実していると思うが、私はサーフィンをする

のだが、シャワーであったりトイレだったりをもう少し増やしてほしい。 

 
小学校では夏しかプールに入れないので、子ども向けの水泳教室を１年を通してたく

さんやってもらえたらありがたい。 

 

公園でスケートボードをやっている子たちが多いが、ベンチを汚したりしている。成

田市や神栖総合公園にスケートボード場があるが、そこを利用している人達はとても

マナーがよい。もっとそういう施設があれば、公園等を汚さず、専門施設を利用する

ようになると思う。意外と他県からわざわざ神栖総合公園に来ている。 

 

市が行っているスポーツ施策の具体的な内容がわからないので、もっと情報提供して

もらいたい。スポーツ施設の充実以外にも、市内の歩道や自転車道等、皆が気軽にウ

ォーキングやサイクリングができるよう整備してもらいたい。 

 
色々なプロスポーツ選手の試合を間近で観戦したいので、そういうイベントをやって

ほしい。 

 

防災アリーナのスポーツ教室の料金についてだが、鹿嶋市のスポーツセンターと比較

すると高いと思う。一期の料金を一括支払いでなく、都度参加の先着順で参加できる

チケット制にしてもらえると助かる。また武道館での秋期・冬期のヨガだが、寒すぎ

てヨガをするには厳しい。できれば防災アリーナのサブアリーナで開催してもらえる

と助かる。神栖市、特に神栖一中地区にはフィットネスクラブがないので、いつでも

利用できる施設の誘致を願う。 

 

超高齢社会なので、健康寿命を延ばすべく、防災アリーナだけでなく市民の自宅近く

にある施設・コミュニティセンターや公民館等で、指導者の下、ピラティス等（柔軟

体操やストレッチングを取り入れた）ロコモ体操等のイベントをしてほしい。ご高齢

の方には、防災アリーナは行きたいがちょっと遠いので、家族がいる土日に利用し、

普段は徒歩や自転車で行ける近所の施設なら、運動するということをもっと身近に感

じてもらえると思う。仕事でお年を召した方と話す機会が多いが、皆さん思った以上

に様々なことに意欲的で、新しいことを一生懸命覚えて取り入れようとし、貪欲で、

向上心もあり、こちらが頭が下がるほどだ。ご高齢の方には生き生きといつまでも元

気で、寿命と健康寿命との差を限りなく縮めていってほしい。もっと（無理のない程

度に）運動を身近に感じてもらい、運動器の障がいにより要介護になるリスクを低く

してほしいと思っている。 

50 歳代 
子育てを離れ、現状況がわからないため、また自分自身もイベントの参加等にあまり

出席する方ではないため、よい意見を書くことができず申し訳ない。 

 
市のスポーツ施設は充分充実していると思う。スポーツが苦手な人でも興味を持てる

ようなイベントの開催をしてほしい。 

 

スポーツを行うとケガが多く発生するのは予測できることなのに、市内には整形外科

がほとんどない。スポーツ大会・合宿を開催しても、その後の対応ができないことに

なっている。至急の対応を望む。ケガの対応が市内で出来ないのは片手落ちだと思

う。 
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公民館の主催のヨガ等が、いつもいっぱいで、行こうと思ってもなかなか行けない。

神栖市は子ども世帯等には手当が厚いが、同じ住民である私達 50 代の年代にとって

は、あまり神栖市に住んでいてもよいことがないように思う。50 代世帯では住民税

も多く支払っているのに。だから他の市に住民税を他の形で納めている。 

 

かみす防災アリーナができあがるのを楽しみにしていて、完成後スポーツ教室に入会

した。とてもよい施設だと思う。もう少し時間が遅くまでやってくれると、会社帰り

の人たちもより参加しやすいと思う。まだ参加人数も少なく、先生もがんばってくれ

ている。大勢でやれる日を楽しみにしている。 

 
以前トライアスロンで盛り上がっていたように、海岸沿いの一直線の道路をなんとか

してもらいたい。景観のよかった頃を取り戻してもらいたい。 

 

広報で色々な取組は見ているが、なかなか参加できずにいる。心のブレーキがある。

その辺の説明が難しいのだが。そんな人々（人見知りや内気、うつ等）にも参加でき

るような取組があったら嬉しい。 

 

仕事が忙しく、自分の時間がない。スポーツに対して、あまり関心がなかったが、健

康・体力づくりについて改めて考えてみようと思う。市で行われている教室等、夜間

でも参加できるもの、初心者向けのもの等充実できればよいと思う。 

 
市の教室等をチケット制にして、行ける時だけ出られるようにしたら、もっと人が集

まると思う。 

 

スポーツ教室（ヨガや体操等）を開催しているが、フルタイムで働いているため、時

間が合わずに申し込めないことが多い。フルタイムで働いている人も参加しやすい時

間等でできるものをもう少し増やしてほしい。ウォーキングをしたいと思うが、夕方

から夜にかけてできる場所がない（道路は交通量が多いため歩きたくない。またアス

ファルトのため膝を痛めてしまう）。夜間もウォーキングできるような場所をつくっ

てほしい（防犯対策がきちんとされているところ）。 

 
夜間でもウォーキングやジョギングができる場所があるとよいと思っていた。安全・

安心な場所である。 

 
高齢者のウォーキングの促進のために、万歩計（スマートフォン）を使用して市とつ

ながり、毎日の歩数を報告し、毎月上位の人にまたは抽選して、プレゼントをする。 

 

無駄な施設は必要ない。今ある場所を活用してヨガ、体操、ウォーキング等気軽に誰

でもできる、参加できるイベントを数多くやる。毎週の習い事みたいな感じではな

く、１回きりでもＯＫなもの。そうすると負担がないので、行きたい時に行けるし、

知人がいなくても参加しやすいと思う。交流も生まれる。 

 

スポーツとは違うのだが、税金が高いのが苦痛だ。一生懸命働いても税金が高いのが

苦しい。あまり税金を使わないでほしい。暮らしを豊かにすることも考えてほしい。

よろしくお願いする。 

 
一人でも行きやすい施設をつくってほしい。友人同士で来ている人が多いので、一人

だとなかなか行きにくい。 

 仕事の帰りが遅いので、もっと遅くまでやってもらいたい。 

60 歳代 
色々なスポーツについて分かりやすい説明、具体的にどのような事をしているのか知

りたい。年間の行事なども分かると安心である。スポーツの魅力を引き出すことは難

しいと思うが、初心者でもやりたくなるような専用コースがあれば良い。幅広い情報

をお願いしたい。 

 

サイクリングをしているが、利根川まで行くのが大変なので、自宅近くを走ってい

る。神栖の道は、車や歩行者への配慮はあるが自転車への配慮はあまりないように思

う。 
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自分ではスポーツをする機会があまりないので何とも言えないが、神栖市の施設は充

実しているように思う。若い家族の方々も、とても住みやすい町ではないだろうか。 

 

運動をするのが大好きで仲間が欲しいが、どうすれば良いか分からない。いつも 1 人

で出来る運動になってしまう。もっと広報等の情報を知りたい。個人的には、高齢者

どうしでマラソン大会に参加するためにジョギングの練習等をしたい（グループ等

で）。健康の為と、大会に参加する楽しみ、スポーツを通して友好にもつなげたい。

他に、バレーボールもやりたい。 

 
もう少し若くて病気でなかったら、スポーツに取り組みたかった。若い時はバドミン

トン、ソフトボール等と頑張ってきたのだが、今は病院通いで残念だ。 

 

スポーツ施設は特に問題なく、現状維持かもう少し発展させていってもよいかと思

う。ただ体育館の老朽化で、雨漏りは直したかと思うが、トイレは古く・臭いが強い

ので、改善されたらと思う。 

 

15 年前に神栖市に移住（小見川から）したが、灘塾のパン教室、スポセンの太極拳

に参加している。神栖にも色々グループがあるのに、わかりづらく、初心者は入りづ

らい。夜の参加は高齢者にはむずかしい。美術連盟には入っているが、個人指導から

の参加である。 

 

高齢者向けの施設。ウォーキングコースがあり、ティールームがあり、フィットネス

もできる。ひとりでもグループでも、違和感なく楽しめる公園のような。例えば利根

川を望む場所に設置して、他県からも利用者が訪れるような、おしゃれな空間づくり

ができたら、と思う。あと治安が大事である。散歩コースが充実（景観・景色がよ

い）している。そんなところを望む。80 歳になっても散歩できるところ。 

 
中央につくるのではなく、小学校等にある施設の開放をしてほしい。そして、そうい

った場所の管理を地元の協力で行う。スポーツボランティアの育成と支援を。 

 

高齢者なので、老後健康でいるためにも運動したいと思っているが、どのような運動

をすればよいのかわからないので、指導してもらえたらありがたいと思う（出かけて

行くのも大変になってくると思う）。 

 

市のスポーツ施設は旧神栖町の方に片寄っている感じがしている。特にプールは海浜

とアリーナに２ヶ所あり、旧波崎町にはない。旧波崎町に住む人間として不公平感・

疎外感等を感じてしまうのはひがみだろうか。 

 

かしまサッカースタジアムのような、公式試合に対応できる施設の充実（日本記録公

認等）。一つでも国際試合のできる施設を設ける。普段は一般開放できるイベントの

企画や、大勢の人が観戦できるような施設。 

 
防災アリーナや温水プールに行きたいが、車を運転できなくなった時に行く手段がな

いので、小型のバス等があったら、と思っている。 

 

ゲームが e スポーツとして認められているように、釣りもスポーツであるとして内外

にアピールし、鹿島港魚釣園のような施設を東部地区にも整備し、老若男女を問わ

ず、だれでも参加できるスポーツにしてはどうか。 

70 歳以上 
車を運転できない人は移動できないのではないか。申し訳ないが、高齢者なので意

見・回答も高齢者のものになった。 

他市町村の方々に大変羨ましく思われている。高齢者向けのサークルがたくさんあ

り、無料であること（千葉県から移住して 15 年になる）。 

特にないが、もっと拘束されず参加できるようにできたらと思う。 

他の施設みたいに夕方５時位から 22 時位まで、毎日 200 円位取ってエクササイズみ

たいな運動等を取り入れてもらいたい。 
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０～18 歳までの「保育園・幼稚園」「小中学校」「高校」には、体力・健康教育・

体育の授業がある。それらは免許を持った各先生が指導にあたっていると思う。その

指導者の中に各学区ごとでも、あるいは神栖市内にさらに高い専門的な指導者がいる

と、各先生方の体育の授業がさらに向上し、子ども達の体力が向上し、スポーツへの

関心を持ち成長していくのではないだろうか。「スポーツをすることによって健康な

体を維持できる」ということを啓発していくことが大切であると思う。子どもから老

人まで気軽にできる（近い場所・料金（使用料）も安い・しっかり指導してくれる・

自分一人でもできる）施設があったらどうかと考える。立派な施設をつくるだけで

は、一部の人が利用できるだけで、交通手段等も考え、施設を分散することも検討し

てほしい。 

 

 

■性別不明 

30 歳代 スポーツ観戦する楽しさも伝えてくれたらうれしい。がんばってほしい。 

年齢不明 

神栖防災アリーナの各スクールは、午前中がほとんどなので、昼間仕事をしていると

利用したくてもできない。夜間も行っていると、会社帰りの人が行きやすくなると思

う。各公民館等でもっとヨガ教室等を行ってほしい。 

年齢不明 

スポーツ合宿の民宿業者がほとんどグラウンドを確保していると思う。われわれ一般

人が使用するのが難しい状態だと思われるので、公正な方法を考えるべきであると思

う。(先着順ではなく抽選等) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  

 

 



  

 

 

 

 

 

 

第２章 

スポーツに関する団体等意識調査 
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１．調査概要 

 

（１）調査の目的 

この調査は、第２期神栖市スポーツ振興基本計画の策定にあたり、市内に所在するスポー 

ツ団体・教室におけるスポーツに対する意識や活動の実態を把握し、今後のスポーツ振興施策

の基礎資料とすることを目的に実施しました。 

 

（２）調査項目 

Ⅰ 団体・教室の概要について 

Ⅱ 団体・教室の活動状況について 

Ⅲ 市のスポーツ施設について  

Ⅳ スポーツイベントへの参加状況について 

Ⅴ 総合型地域スポーツクラブについて 

Ⅵ 今後のスポーツの施策の方向について 

 

（３）調査対象者 

市内のスポーツ団体等 

 

（４）調査の方法と実施期間 

調査方法：郵送配布、郵送回収 

実施期間：令和元年 12月 10日 ～ 令和元年 12月 25日 

基 準 日：令和元年 11月１日 

 

（５）回収結果 

 

 

 

 

 

（６）報告書を読むにあたっての留意点 

・比率はすべて百分率（％）で表し、小数点以下第２位を四捨五入して算出しています。従 

って、合計が 100％を上下する場合があります。 

・基数となるべき実数は、“ｎ＝○○○”として掲載し、各比率は回答数を 100％として算出

しています。 

・質問の終わりに（複数回答）とある設問は、１人の回答者が２つ以上の回答を出してもよ

い設問です。従って各回答の合計比率は 100％を超える場合があります。  

配布数 回収数 回収率 

300票 173票 57.7％ 
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２．調査結果 

 

Ⅰ 団体・教室の概要について 

 

(１) 会員数 

問１ 会員の人数を教えてください。 

 

会員の人数については「11～30 人」が 54.9％と最も多く、次いで「10 人以下」が 

22.0％、「31～50 人」が 11.0％、「101 人以上」が 5.2％、「51～70 人」が 2.9％、「71 

～100 人」が 1.2％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「11～30 人」が 15.3 ポイント減少しています。 

 

(２) 会員の構成 

問２ 会員の構成を教えてください。 

 

会員の構成については、「一般成人」が 59.5％と最も多く、次いで「小・中学生」が 

28.9％、「就学前児童」、「高齢者(65 歳以上)」がともに 2.3％の順となっています。 

 

 

 

 

  

　 N =

今回 173

前回 238

22.0

16.0

54.9

70.2

11.0

5.9

2.9

3.4

1.2

0.8

5.2

3.8

2.9

0.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

１０人以下 １１～３０人 ３１～５０人 ５１～７０人

７１～１００人 １０１人以上 無 回 答

2.3 28.9 59.5 2.3 4.0 2.9

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

就学前児童 小・中学生 一般成人 高齢者（65歳以上） その他 無 回 答

n＝173 
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(３) スポーツの種目 

問３ スポーツの種目を教えてください。 

 

スポーツの種目別にみた団体数については、「バスケットボール(ﾐﾆバス含む)」が 24 

団体で最も多く、次いで「バドミントン」が 12 団体、「剣道」が９団体、「サッカー」 

が７団体と続いています。 

なお、その他で回答が多かったのは、「ソフトバレー」が 23 団体、「バレーボール」が 

22 団体となっています。 

 

種目別団体数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

種 目 陸上競技 駅  伝 軟式野球 
リトル 
リーグ 

ソフト 
テニス 

卓  球 
バスケット
ボール（ﾐﾆ
ﾊﾞｽ含む） 

団体数 ４ １ ５ ０ ４ ３ 24 

％ 2.3 0.6 2.9 0.0 2.3 1.7 13.9 

        

種 目 サッカー ラグビー バドミントン 水  泳 柔  道 剣  道 弓  道 

団体数 ７ ２ 12 ６ ５ ９ ３ 

％ 4.0 1.2 6.9 3.5 2.9 5.2 1.7 

        

種 目 空  手 
少林寺 
拳法 

体  操 ヨ  ガ その他 無回答 n＝173 

団体数 ３ ２ ３ ２ 72 ６  

％ 1.7 1.2 1.7 1.2 41.6 3.5  



42 

 

(４) 活動の目的 

問４ 活動の目的を教えてください。 

 

活動の目的については、「競技力の向上」が 56.1％と最も多く、次いで「親睦・交流」 

   が 49.7％、「健康の保持・増進」が 45.7％、「競技の普及・推進」が 37.0％、「青少年の 

健全育成」が 27.7％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「競技力の向上」が 16.6 ポイント、「競技の普及・推進」が 9.7 ポイン

ト、「青少年の健全育成」が 9.2 ポイント増加しています。一方、「親睦・交流」が 21.3

ポイント、「健康の保持・増進」が 16.1 ポイント減少しています。 

 

 

 

 

 

 

 

  

今回　N = 173
前回　N = 238 ％

青少年の健全育成

健康の保持・増進

親睦・交流

競技の普及・推進

競技力の向上

その他

無　回　答

27.7

45.7

49.7

37.0

56.1

1.7

2.9

18.5

61.8

71.0

27.3

39.5

1.3

0.0

0 10 20 30 40 50 60 70 80

今回 前回
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Ⅱ 団体・教室の活動状況について 

 

(１) １回当たりの活動の平均参加者数 

問５ １回当たりの活動の参加者数平均は、平均するとどのくらいですか。 

 

１回当たりのメンバーの参加者数の平均については、「11～20 人」が 43.4％と最も多 

く、次いで「10 人以下」が 34.7％、「31～50 人」が 9.2％、「21～30 人」が 6.4％の順 

となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「11～20 人」が 5.3 ポイント減少し、「31～50 人」が 5.4 ポイント増 

加しています。 

 

(２) 活動時間帯(平日) 

問６ 活動する時間帯はいつですか。平日、休日・祝日それぞれについて教えてください。 

 

◆平日 

活動する時間帯については、「夜間」が 60.7％、「午後」が 13.3％、「午前」が 3.5％と 

   なっています。「早朝」に活動している団体はありませんでした。 

 

 

 

 

 

 

  

　 N =

今回 173

前回 238

34.7

37.8

43.4

48.7

6.4

5.5

9.2

3.8

4.0

3.8

2.3

0.4

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

１０人以下 １１～２０人 ２１～３０人 ３１～５０人 その他 無 回 答

n＝173 

0.0 

3.5 13.3 60.7 7.5 4.0 11.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

早朝 午前 午後 夜間 その他 特に決まっていない 無 回 答
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◆休日・祝日 

活動する時間帯については、「午前」が 15.6％と最も多く、「夜間」が 13.9％、「午後」 

   が 10.4％となっています。「早朝」に活動している団体はありませんでした。また、 

「特に決まっていない」は 21.4％となっています。 

 

 

(３) 主な活動場所 

問７ 主な活動場所はどこですか。 

 

主な活動場所については、「小・中学校の校庭・体育館」が 59.5％と最も多く、次いで「市 

スポーツ施設」が 43.4％、「公民館、コミュニティーセンター」が 6.9％、「民間スポーツ施

設」 

が 2.9％の順となっています。 
 

 
 
 
 
 

  

N = 173
％

小・中学校の校庭・体
育館

市スポーツ施設

公民館、コミュニティー
センター

民間スポーツ施設

その他

無　回　答

59.5

43.4

6.9

2.9

9.2

0.6

0 10 20 30 40 50 60 70

n＝173 

n＝173 

15.6 10.4 13.9 15.6 21.4 23.1

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

早朝 午前 午後 夜間 その他 特に決まっていない 無 回 答
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(４) 運営上の課題 

問８ 運営上の課題を教えてください。 

 

運営上の課題については、「会員の確保」が 69.4％と最も多く、次いで、「活動場所の 

確保」が 33.5％、「指導者の確保･育成」が 32.4％、「運営資金の確保」が 13.3％、「会員 

間の情報共有」が 8.7％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「会員の確保」が 13.4 ポイント減少し、「指導者の確保・育成」が 9.3 

ポイント増加しています。 

 

※前回の選択肢「メンバーの確保」、「メンバー間の情報共有」は、今回それぞれ「会員の確保」、「会員

の情報共有」としている。 

 

 

 

 

 

 

 

  

今回　N = 173
前回　N = 238 ％

会員の確保

活動場所の確保

運営資金の確保

指導者の確保・育成

会員間の情報共有

その他

無　回　答

69.4

33.5

13.3

32.4

8.7

8.1

4.6

82.8

35.3

16.4

23.1

9.2

9.7

2.1

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

今回 前回
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Ⅲ 市のスポーツ施設について 

 

(１) 利用している市のスポーツ施設 

問９ 市のスポーツ施設のうち、貴団体・教室活動として利用している施設はどれですか。

【複数回答】 
 

団体・教室活動としてよく利用する市のスポーツ施設については、「かみす防災アリー 

ナ」が 18.5％と最も多く、次いで「神栖市民体育館」が 16.2％、「波崎体育館(弓道場含

む)」が 15.0％、「土合体育館」が 12.7％、「神栖市武道館大・小道場」が 10.4％と続い

ています。 

なお、「市のスポーツ施設は利用していない」は 23.7％となっています。 

N = 173
％

市のスポーツ施設は利用していない

かみす防災アリーナ

神栖市民体育館

波崎体育館（弓道場含む）

土合体育館

神栖市武道館大・小道場

神栖総合公園

豊ヶ浜運動公園（野球場、フットサル

場含む）

海浜球場

海浜多目的広場

神之池陸上競技場

海浜庭球場

石塚運動広場

海浜サッカー場

市外のスポーツ施設

神之池野球場

神栖市弓道場

若松多目的広場

神之池庭球場

海浜温水プール

海浜ソフトボール場

土合野球場

若松陸上競技場

若松庭球場

高浜運動広場

若松少年野球場

無　回　答

23.7

18.5

16.2

15.0

12.7

10.4

5.8

4.0

3.5

3.5

2.9

2.9

2.9

2.3

2.9

1.7

1.7

1.7

1.2

1.2

1.2

1.2

1.2

1.2

0.6

0.0

8.7

0 10 20 30n＝173 
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(２) 市スポーツ施設の利用頻度 

問10 市スポーツ施設の貴団体・教室活動としての利用頻度を教えてください。 

 

市スポーツ施設の団体・教室活動としての利用頻度については、「週に１～２回程度」 

   が 26.6％と最も多く、次いで「年に数回程度」が 22.0％、「週に３～５回程度」が 11.6％、 

「月に１～３回程度」が 9.8％、「ほぼ毎日」が 3.5％の順となっています。なお、「利用 

しない」は 23.7％となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「年に数回程度」が 14.6 ポイント減少し、「利用しない」が 11.9 ポイ 

ント増加しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※前回の選択肢「ほとんど利用しない」は、今回「利用しない」としている。 

 

(３) 市スポーツ施設の満足度 

問11 利用している市スポーツ施設に満足していますか。 

 

市スポーツ施設への満足度については、『満足』(「やや満足」と「満足」の合計」が 

63.0％、『不満』(「やや不満」と「不満」の合計」が 25.9％と『満足』の方が 37.1 ポイ

ント多くなっています。 

【前回調査との比較】 

前回調査との比較では、大きな差はみられません。 

 

 
 
 
 
 

　 N =

今回 173

前回 238

3.5

0.4

11.6

9.2

26.6

29.8

9.8

10.5

22.0

36.6

23.7

11.8

2.9

1.7

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ほぼ毎日 週に３～５回程度 週に１～２回程度 月に１～３回程度

年に数回程度 利用しない 無 回 答

　 N =

今回 127

前回 238

37.0

33.6

26.0

26.1

22.0

23.1

3.9

1.7

7.1

9.2

3.9

6.3

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

満足 やや満足 やや不満 不満 わからない 無 回 答
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(４) 今後整備・充実が必要な市スポーツ施設 

問12 貴団体・教室としては、今後どのような市スポーツ施設を整備・充実していくことが

必要だと思いますか。【複数回答】 
 

今後整備・充実が必要な市スポーツ施設については、「体育館」が 54.9％と最も多く、 

次いで「専用競技場」が 22.0％、「ジョギングコース･ウォーキングコース等」が 12.7％、

「温水プール」が 11.0％、「武道場」が 10.4％と続いています。 
 

 
 
 

  

％

体育館

専用競技場

ジョギングコース・ウォ
―キングコース等

温水プール

武道場

多目的運動場

アーチェリー場・弓道
場等

その他

無　回　答

54.9

22.0

12.7

11.0

10.4

6.9

1.7

9.8

8.1

0 10 20 30 40 50 60
n＝173 
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(５) 市スポーツ施設に望むこと 

問13 市スポーツ施設を利用するうえで、貴団体・教室としては、どのような点を望まれま

すか。【複数回答】 
 

市スポーツ施設に望むことについては、「施設設備の充実」が 48.0％と最も多く、次い 

で「施設の利用手続き、使用料の支払方法の簡略化」が 36.4％、「利用時間の拡大(開館

時間等)」が 30.6％、「施設の増設・配置計画の見直し等」が 16.2％、「施設等の情報提供

等」が 12.7％、「付帯設備(託児施設)の整備」が 7.5％、「指導者の配置」が 5.2％の順と

なっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「施設の増設・配置計画の見直し等」が 12.8 ポイント減少し、「施設の 

利用手続き、使用料の支払方法の簡略化」が 5.7 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 

  

今回　N = 173
前回　N = 238 ％

施設の増設・配置計
画の見直し等

施設等の情報提供等

施設設備の充実

利用時間の拡大（開
館時間帯等）

施設の利用手続き、
使用料の支払方法の
簡略化

指導者の配置

付帯設備（託児施設）
の整備

その他

無　回　答

16.2

12.7

48.0

30.6

36.4

5.2

7.5

9.2

9.8

29.0

16.4

52.9

29.8

30.7

2.1

4.6

9.7

5.5

0 10 20 30 40 50 60

今回 前回
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Ⅳ スポーツイベントへの参加状況について 

 

(１) 市のスポーツイベントへの参加経験 

問14 市のスポーツ大会やスポーツ教室等のイベントに貴団体・教室として参加したことが

ありますか。 
 

市のスポーツイベントへの参加経験については、「参加したことがある」が 52.0％、 

「参加したことがない」が 45.1％となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「参加したことがある」が 13.1 ポイント減少し、「参加したことがない」 

が 11.1 ポイント増加しています。 

 

(２) 参加したスポーツイベント等 

問14－1 参加したスポーツイベント等を教えてください。【複数回答】 

 

スポーツイベントに「参加したことがある」と回答した人に、参加したイベントを聞 

いたところ、「神栖市スポーツレクリエーション祭」が 55.6％と最も多く、次いで「神栖 

市さわやかランニング大会」が 35.6％、「スポーツ教室」が 21.1％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「神栖市さわやかランニング大会」が 9.1 ポイント増加しています。 

　 N =

今回 173

前回 238

52.0

65.1

45.1

34.0

2.9

0.8

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

参加したことがある 参加したことがない 無 回 答

今回　N = 90
前回　N = 155 ％

神栖市スポーツレクリ
エーション祭

神栖市さわやかランニ
ング大会

スポーツ教室

その他

無　回　答

55.6

35.6

21.1

25.6

1.1

60.6

26.5

16.8

37.4

0.0

0 10 20 30 40 50 60 70

今回 前回
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(３) 今後、参加してみたいイベント 

問15 今度どのようなイベントに参加してみたいですか。【複数回答】 

 

今後、参加してみたいスポーツイベントについては、「プロスポーツ選手との交流・試 

   合観戦」が 50.3％と最も高く、次いで「球技のイベント」が 20.8％、「マラソン・ラン 

ニングのイベント」が 11.6％、「ヨガ・体操などのイベント」、「運動会などのレクリエー 

ション」がともに 10.4％、「ウォーキングのイベント」が 9.2％、、「ｅスポーツのイベン 

ト」が 8.7％の順となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

  

％

プロスポーツ選手との
交流・試合観戦

球技のイベント

マラソン・ランニングの
イベント

ヨガ・体操などのイベ
ント

運動会などのレクリ
エーション

ウォーキングのイベン
ト

ｅスポーツのイベント

その他

無　回　答

50.3

20.8

11.6

10.4

10.4

9.2

8.7

8.1

17.3

0 10 20 30 40 50 60n＝173 
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Ⅴ 総合型地域スポーツクラブについて 

 

(１) 総合型地域スポーツクラブの認知状況 

問16 文部科学省では、各市町村に「総合型地域スポーツクラブ」を育成することを目標と

しています。あなたは、この「総合型地域スポーツクラブ」を知っていますか。 
 

総合型地域スポーツクラブの認知状況については、「知らない」が 57.8％、「知ってい 

る」が 26.0％、「名前を聞いたことがある」が 14.5％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「知っている」が 26.9 ポイント減少し、「知らない」が 36.0 ポイント 

増加しています。 

 

(２) 「かみすスポーツクラブ」の認知状況 

問17 平成25年２月に、神栖市で初めての総合型スポーツクラブとなる「かみすスポーツク

ラブ」が設立されました。あなたは、「かみすスポーツクラブ」を知っていますか。 
 

「かみすスポーツクラブ」の認知状況については、「知らない」が 59.0％、「知ってい 

る」が 28.3％、「名前を聞いたことがある」が 11.6％の順となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「名前を聞いたことがある」が 6.0 ポイント減少しています。 

 

 

 

  

　 N =

今回 173

前回 238

26.0

52.9

14.5

25.2

57.8

21.8

1.7

0.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

知っている 名前を聞いたことがある 知らない 無 回 答

　 N =

今回 173

前回 238

28.3

26.5

11.6

17.6

59.0

55.9

1.2

0.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

知っている 名前を聞いたことがある 知らない 無 回 答
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(３) 「かみすスポーツクラブ」のイベントや運営への参加意向 

問18 「かみすスポーツクラブ」の開催するイベントや運営に、貴団体・教室として参加し

てみたいと思いますか。 
 

かみすスポーツクラブのイベントや運営への参加意向については、「はい」が 23.7％、 

「いいえ」が 17.3％となっています。 

なお、「わからない」は 56.6％となっています。 

【前回調査との比較】 

前回に比べて、「いいえ」が 8.9 ポイント増加しています。 

 

 

 

 

 

 

  

　 N =

今回 173

前回 238

23.7

25.6

17.3

8.4

56.6

66.0

2.3

0.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

はい いいえ わからない 無 回 答
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Ⅵ 今後のスポーツの施策の方向について 

 

(１) 今後市として取り組むべきこと 

問19 今後、神栖市ではどのようなことに取組んでいくべきだと思いますか。【複数回答】 

 

今後重点を置くべき市のスポーツ振興施策については、「スポーツ施設の整備・充実」 

が 45.1％と最も多く、次いで「健康・体力づくりの推進」が 39.9％、「小中学校の運動 

部活動の充実」が 35.3％、「子どものスポーツ活動の推進」が 32.4％、「スポーツ団体の 

活動に対する支援」が 30.6％と続いています。 

 

 

 

  

％

スポーツ施設の整備・
充実

健康・体力づくりの推
進

小中学校の運動部活
動の充実

子どものスポーツ活動
の推進

スポーツ団体の活動
に対する支援

各種スポーツ大会や
イベントの開催

指導者の育成と活用

高齢者のスポーツ活
動の推進

学校体育施設の開放

スポーツに関する広報
等の情報提供

競技力の向上

初心者向けスポーツ
教室の充実

スポーツボランティア
の育成・支援

スポーツ施設を利用し
たスポーツ合宿の誘
致など観光への活用

スポーツ種目の開発
や交流

障害者のスポーツ活
動の推進

その他

無　回　答

45.1

39.9

35.3

32.4

30.6

24.3

23.1

22.5

22.5

15.0

13.9

13.3

10.4

9.2

7.5

6.4

1.7

4.0

0 10 20 30 40 50

n＝173 
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２．自由記述 

 
かすみ防災アリーナは、PFI 事業であるため、休館日をなくすことが可能であればお願いしたい。

防災アリーナでは、プロバスケットボールの大会や大相撲が開催されており、非常に良いと思う。

更に色々なプロの大会を行い、たくさんの人がスポーツに触れるきっかけを作ってほしい。鹿嶋市

には民間会社であるが、ボーリング場やボルダリング施設があり、楽しみながら体を動かすことが

できる。また、鹿嶋市駅伝も開催されている。神栖市も何か目玉となるようなスポーツ大会を開催

してほしい。 

アリーナだけでは、イベントが重なる為、希望日に行えないので、市民体育館の床を木製に張り替

えてほしい。当然、市民体育館が継続して使用できるようにしてほしい。アリーナは市のイベント

が市民体育館の時よりも多く、又、使用日数が２日大会なので、市民体育館は必要である。アリー

ナや文化センター、市民体育館、波崎体育館などでなにが行われているか分からないので、分かる

ようにすれば、他の方が興味を持ってもらえると思う。 

学生の部活時間の減少により、自力で足りない部分を低料金を払ってでもいいから、近場の指導者

に教室をしてほしい。もしくは、学校に外部コーチとして育成・支援をしてほしい。 

学校開放は１団体１日１週で保険の加入者コピーを提出だが、カギは２本ずつ渡してほしい。又、

最近使用できない時の連絡が急なので、せめて１週間は前に連絡してほしい。須田小を使っている

が、ネット、ポールがとても古く、安全性も少し不安のまま借りている。用具の見直しもしてほし

い。予算の関係もあるが、コミセン、体育館での使用した古い物でも良い。 

どの団体も気軽に参加できる大会、イベントが増えてほしい。 

体育協会での教室開催を神栖市だけでなく、旧波崎でも開催するべきだと思う。 

施設の老朽化回収工事が進まない。冬季暖房として石油ファンヒーターが使用出来ないか。電気容

量を上げてほしい。 

部活が減っているので、クラブチーム等を増やしてほしい。 

市の施設は月曜閉館が多いので、開放してほしい。また３月 10 日頃から４月中旬まで使えない状

況は仕方ないとしても、「続けていくことが大切なスポーツ」という観点から、その時期活動がで

きるような工夫があると良いと思う。 

私達が行っているソフバは若年の方が強いチームを構成できる。我がチームは結成して約 15 年にな

るが、連盟から一昨年に脱退した。大会に出場しても 20 代～30 代チームには体力的に勝てないの

と、日曜、祭日休みでないメンバーが出場できない事が理由である。鹿嶋、潮来地区は高齢チーム

の交流がある様だが、神栖市はとにかく事故等の発生防止や傷害保険加入に関して（責任問題に関

する事）を重要視して、交流や支援がみえない。40～50 代でももっと交流の場がほしい。会議の際

にも書類提出、説明のみで交流が無い。又、メンバーの募集など順にでも広報にのせてほしい。 

部活でも使用できるようにほしい。 

防災アリーナができたので、各スポーツの一流選手の試合観戦や交流イベント等を期待している

（スポーツ王の様な番組や、宿泊型やスポーツ大会の開催等）。海浜庭球場の雨天、日除け対策。 

近隣の市では、学校開放の使用時間が 20 時～22 時が主流となっている。神栖市は 19 時～21 時

で、仕事で残業になるとなかなか練習に間に合わないメンバーがいる。時間の変更について検討し

てほしい。３月～約１ケ月程、小中学校の卒業式、入学式のために使用中止となる。この期間だけ

でも、他の施設が使用できるようにしてほしい。 

神栖市防災アリーナのロビースペースを有効利用活用してはどうか。12/12 深芝小にて親子で学ぶ

護身術教室を開催予定。日常生活で身を護る護身術は身近な防災と思う。上記教室を健康エキササ

イズとあわせて定期的に実施していきたい。 
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波崎体育館の照明代が少し高い。波崎地区にプールがあったらよい。 

様々な競技関係者がそれぞれの特性に応じて会員の募集、活動をしているので、神栖市としてスポ

ーツ全般への施策となると大変むずかしい問題だと感じる。幼少の頃よりスポーツに親しませる、

あわせて、異世代交流、障害者との交流、公私を問わないスポーツ団体の広報ができる「初心者向

けスポーツ教室」があると有意義かなと思う。神栖市のスポーツ対策を充実させるのは、まず様々

な競技団体がそれぞれ活発な活動をしていくことが必須だと思う。 

武道館の大道場の雨漏り、トイレの洋式化、倉庫ドアの修理(ストッパー付)、更衣室のロッカー取

替。 

幼年、小学、中学～中高年に何かひとつ以上のスポーツを行ってもらう施策、競技の勝敗を競うよ

り、その競技を楽しみ、体力づくりと健康増進を目的とした内容。 

軟式野球は他のスポーツとくらべ、施設には恵まれていないので、施設整備を図ってもらいたい。

神栖市として大きな大会を毎年開催しているのに、使えるグラウンドに限りがあるので整備を求め

る。 

屋外運動施設の管理について、きっちりしたマニュアルを作成し、年間の計画を作成してほしい。

例えば、野球場の除草剤の散布や草刈り等の、年間を通しての整備する計画を作ってほしい。5 月

に行う中学生野球大会でのグラウンド整備不良が毎年問題になっている。 

体育館利用中のダンス教室の音楽が大きくて、バレーのリズムが狂う。子どもを怒鳴る声も耳障り

だ。 

現在、神栖市の中学校では陸上部が存在せずマラソン大会や駅伝等のイベントのみで陸上競技が行

われている。最近では神栖陸上クラブが設立され活動しているが、各中学校に陸上部があれば、も

っと気軽に陸上競技に取り組むことができて、なおかつ素質ある人材の育成にもつながるかと思っ

た。 

施設利用料の見直し。 

スポーツ施設の利用料金が神栖市は他の地域に比べて高い。閉館時間も 21 時から 22 時まで拡大し

てほしい。 

オリンピックの主幹競技であるクレー射撃で、統合型スポーツクラブ実現のためにも、ヨーロッパ

並のスポーツ施設をつくってもらいたい。スポーツ先進国日本の将来のためにも、ワールドカップ

を開催できる市のクレー射撃場をつくってほしい。 

波崎シーサイド道路の一部通行止めがなければ、波崎総合体育館、矢田部サッカー場、温水プー

ル、海浜テニス場、海浜多目的グラウンド、神栖総合グラウンドに非常にアクセスがよく、大型バ

ス（旅館等）が狭い県道を走行せず、安心安全な移動が可能となる。合宿に来た学生にもありがた

いと思う。波崎地区の人にも各スポーツ施設利用が増える。ぜひスポーツ振興のため、実現しても

らいたい（通行止め解決）。 

市及び学校等から各スポーツ少年団の入団推進をお願いしたい。 

大会を運営する役員の負担が大きい。市職員を各協会に１人配置し、運営のアドバイスや諸手続き

をしてもらえるとよい。協会員も会社員等で構成されている。協会の活動はどんどん下火になりつ

つある。今後世代交代がうまくいくと思えない。スポーツ施策をよい方向に持っていくには、市の

積極的な介入が必要と感じている 

公民館施設の整備・充実化をお願いする（中央公民館等、小中ホールの充実化）。 

高齢化社会が今後益々進展していく中、人生百年時代と呼ばれており、今日私たち高齢者に求めら

れていることは、「いかに生き甲斐をもって、健康的に生きていくか」が喫緊の課題として取り上

げられている昨今である。そんな中、この度第２期神栖市スポーツ振興基本計画を策定するとのこ

と。是非この機会に高齢者がスポーツ施設（野球場）を利用する場合の使用料の減免についての検

討を切望する。 
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試合用の畳の角（カド）や縁（ヘリ）が劣化してきている。けがが起きる前に修理または交換をお

願いする。 

スポーツをすることで精神を向上させたいと思っている。 

私たちの団体は、職種も休日も異なるため、市のスポーツ大会に参加することができない。毎年学

校の体育館を使用させてもらい、同じように大会に参加することができないチームや、小・中学校

の PTA ソフトバレーの方々と練習試合をしている。無料で体育館を使用させてもらい、仲間とソフ

トバレーを生きがいに毎週楽しく活動ができて、感謝の気持ちでいっぱいである。70 歳・80 歳に

なっても続けていけるように頑張る。これからも支援をよろしくお願いする。 

トイレの洋式化（海浜多目的広場）。スポーツツーリズム推進の街（特にサッカー）なのだから、

テニスのセンターコートのような施設（観客席のある）での市独自の大会の実施が実現すれば、素

晴らしいと思う。 

県内各所から弓道場建設時の参考とするため見学に来る。立派な弓道場をつくってもらったがその

後のメンテナンスがされておらず、矢取道の屋根裏板、看的所の壁板等の劣化により剥がれが生じ

ているが、全体の錆・劣化が進んでおり、至急塗装だけでもお願いしたい。立派に建ててもらった

弓道場が、大変なことになる。 

団体活動ができる場所があることで、私たちはスポーツを通し楽しく活動ができているので、とて

もありがたく思っている。これからも、たくさんの活動場所ができるとよいと思う。 

クラブ員の高年齢化により、クラブ運営が難しくなってきた。新しいクラブ員（若い人）、指導員

の養成が必要と考える。 

老朽施設の整備について、予算もあるとは思うが、大工事になる前の小さな整備が必要かと思う。 

競技の性質上器具の安定した設置場所が必要なため、市民体育館と同じ部屋の内容の収納能力のあ

る施設の維持、市民体育館の存続を強くお願いしたい。 

今年度初めての登録をさせてもらったのでよくわからないが、特に問題なくすごせたと思ってい

る。 

公報かみす毎月１日号のカレンダーに、１か月のスポーツ大会の予定が掲載されていたが、市のサ

ッカー場利用が問題になったことを機に掲載が中止になっている。政治的配慮を解消して、スポー

ツ大会の開催予定掲載の復活を提案する。市長は「スポーツツーリズム」を目玉政策にしていると

思っている。公報かみすの最終ページに「みんなの掲示板」があるが、カレンダーに掲載すること

は簡単で（余白十分）一覧性が高く、PR 効果があると思う。検討してほしい。 

スポーツ施設等は他市町村よりは充実していると思うが、開放時間等の見直しをしてもらいたいと

思う。平日の学校体育館等の開放時間をもう少し延ばしてほしい。 

市の体育館（４中）を借りての活動は、代々10 年近くなる。運動を目的としている仲間がそろっ

て、このような場所を借りて活動できることをとてもありがたく感じている。このまま続けてほし

い。 

ソフトテニスに関しては、神栖は一般の試合が少なすぎる。ソフトバレーボールは毎月あるので、

神栖市としてソフトテニスの試合を増やしてほしい。またインドアテニスができるよう、他の体育

館を使用させてほしい。 

神栖市市民体育館を週３回程度利用させてもらっている。各団体さんの利用また市イベント等があ

った場合、週１回程度と活動が滞ることがあり、他施設での活動も振り替えができない状況であ

る。施設の整備により、常時利用できるようにしてもらえれば、さらに充実した活動ができると考

えている。よろしくお願いする。 

公園にバスケットコートを設置してほしい。小中学校の体育館の雨漏りを修復してほしい。 
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神之池陸上競技場は、経年劣化のため水はけが非常に悪い。土を入れ替える等の改修・改良を検討

してもらえると嬉しい（笑土工法等）。木崎広場のアスファルト部分にゴムチップを舗装してもら

えると市民ランナーの皆さんも利用すると思う。是非お願いする。中央公園の備蓄倉庫の軒下の電

気の消灯時間を 21 時（せめて 20 時半）までにしてほしい。中央公園の電灯がとても少ないと感じ

る（木崎広場を含む）。もう少し増設してほしい。若松陸上競技場の改修（タータン劣化、更衣室

の天井等照明の設置等）。スポーツ施策ではないが、要望である。雨天時走路（カシマスポーツセ

ンターのような）があるとよいと思う（有料でもよい）。 

施設利用がもっと幅広くできるようにしてもらいたい。 

放課後、学校の校庭で自由に遊ぶことのできない子ども達は、屋内でゲームをしたりして時間を過

ごしているように思う。スポーツ少年団に入部している子ども達もいるかもしれないが、限られて

いる。中学校の部活も制限ばかりで、練習量もぐっと減った。もっと子ども達に夢と希望をもたせ

てあげたい。 

神栖市は他の地域にくらべて利用料金が高い。利用時間を夜 10 時までにしてほしい。 

神栖の小学校、波崎の小学校で体育館に差がありすぎる。移動式のゴールや床がすべりすぎて、ケ

ガにつながる。 

各スポーツをスタートしやすいように、情報発信してはどうか？その情報に「体験」イベントを載

せてみると、大人だけでなく子どもも参加する機会ができ、小学生―中学生－大人と長くスポーツ

を楽しむようになるのではないかと考える。情報発信するうえで、各スポーツに適した施設設備も

大切かと思う。適した床(古くケガの心配のないよう)、ボール、ネット等、安全にスポーツができ

る施設だけで良いと思う。初心者にも優しい環境をお願いしたい。 

いまは団体として、中学校の体育館を利用しているが、個人(10 人未満)でも使いやすくなるように

してほしい。社会人で 10 人以上はなかなか大変なこと。 

市民体育館の窓が開けておくことができないので、真夏はとても過酷だと思う。大型扇風機を購入

し、利用料を徴収するなど必要な気がする。(真夏の対策の検討を希望する)。また、防災アリーナ

の利用をもっと充実させればよいと思う。団体だけの利用ではなく、個人でも利用できるようにも

したり、ダンススタジオの利用も含め検討をお願いしたい。 

武道館の老朽化のせいか雨漏りがあり、湿気からか武道館２F にしまってある畳がかびていた。対

策をしてもらえると嬉しい。 
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１．スポーツに関する市民意識調査票 
 

  神栖市スポーツに関する市民意識調査 

【調査へのご協力のお願い】 
 

皆様には、日ごろから社会教育・社会体育の発展のため、ご理解ご協力をいただき厚

くお礼申し上げます。 

市では、市民誰もが気軽に楽しめる生涯スポーツ社会の実現を目指して平成 21 年度

に「神栖市スポーツ振興基本計画」を策定し、これまで計画的にスポーツ振興行政に取

り組んできました。 

このたび、第２期神栖市スポーツ振興基本計画を策定することから、市民の皆様を

対象に 2,000 人を無作為に抽出し、日ごろの運動やスポーツの実施状況、スポーツ施

設に対するご要望、今後の市のスポーツ施策についてのお考えなどをお聞きし、計画

策定の基礎資料とするために、アンケート調査を実施いたします。 

 皆様からいただきました回答は、すべて統計的に処理し、調査目的以外に使用する

ことはありません。 

お忙しいところ、大変恐縮ですが、調査の趣旨をご理解いただき、ご協力くださいま

すよう、よろしくお願いいたします。 

 

令和元年 11 月  

神栖市教育委員会  

 

 

 

【ご記入に際してのお願い】 

１．回答にあたっては、あて名のご本人がお答えください。 

２．本調査は、無記名調査であることから、お名前やご住所をご記入いただく必要は

ありません。 

３．ご回答は、あてはまる回答の番号を○で囲んでください。回答数は、各設問文に

（1 つに○）（あてはまるものすべてに○）など指定してありますので、それに従

ってご回答ください。また、その他（   ）などの（   ）には、具体的な

内容をご記入ください。 

４．設問によっては、該当する設問の番号に○印をつけた方だけにお答えていただく

設問などがありますので、その説明に従ってご記入ください。  

５．ご記入いただいた調査票は、12月 10日（火）までに、同封の返信用封

筒に入れて切手を貼らずにご返送ください。 

６．ご不明の点は、以下までお問合せください。 

【問合せ先】神栖市教育委員会文化スポーツ課  

電話：0299-77-7495（直通）FAX：0299-77-7703 
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Ⅰ あなたご自身のことについて 

 

問１ 性別を教えてください。 （１つに○） 

１．男性 ２．女性 

 

問２ 年齢を教えてください。 （１つに○） 

１．20～29 歳 

２．30～39 歳 

３．40～49 歳 

４．50～59 歳 

５．60～69 歳 

６．70 歳以上 

 

問３ お住まいになっている中学校地区はどこですか。 （１つに○） 

１．神栖一中地区（横瀬・日川・萩原・芝崎・石神・高浜・溝口・奥野谷・知手・柳堀・一

貫野・田畑等） 

２．神栖二中地区（居切・深芝・平泉・下幡木・鰐川・筒井・立野・賀・神栖・泉町等） 

３．神栖三中地区（奥野谷浜・知手浜・日川浜・知手浜東団地・南浜・知手中央仲町・  

知手中央東町・横瀬団地等） 

４．神栖四中地区（息栖・息栖原・大野原・浜松・新港・亀の甲団地・木崎等） 

５．波崎一中地区（日の出町・豊ヶ崎・明神前・浜新田・本新町・海老台・本郷・高野・別

所・荒波・石津・仲舎利・内出・芝・松本・舎利浜等） 

６．波崎二中地区（東海・西前宿・上中・川尻・仲新田・清水・土合東・土合中央・  

土合南・土合西 1･2 丁目等） 

７．波崎三中地区（東須田・仲須田・西須田・須田浜・日和山・須田団地・相生・高砂・二

本松・若ノ松・柳川団地・北若松・東押揚・西押揚・東宝山・  

西宝山・太田新町等） 

８．波崎四中地区（土合本町・土合北・土合西 3･4 丁目・十町歩・東松下・押植等） 

９．その他 

（具体的に：             ） 

 

問４ ご職業は次のどれですか。 （１つに○） 

１．会社員・公務員  

２．自営業・自由業・会社役員  

３．パート・アルバイト・派遣等  

４．専業主婦・主夫  

５．学生 

６． 無職、その他（具体的に：      ） 
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Ⅱ 運動やスポーツの実施状況について 

 

問５ 運動やスポーツをどの程度やっていますか。  （１つに○） 

１．ほぼ毎日  

２．週に２～３回程度  

３．週に１回程度  

４．月に１～３回程度  

５．年に数回程度  

６．ほとんどやらない  

 

問６ 現在、ご自身のスポーツ活動に満足していますか。                （１つに○） 

１．満足している  

２．もっと活動したい  

 

３．どちらともいえない  

４．その他  

（具体的に：           ） 

 

問７ 主にだれと運動やスポーツをしますか。  

（主要な相手としてあてはまるものすべてに○） 

１．一人で  

２．職場や学校の仲間と  

３．友人や知人と  

 

４．家族と  

５．サークルのメンバーと  

６．その他  

（具体的に：            ） 

 

問８ 普段、どんなところで運動やスポーツをしていますか（したいと思いますか）。 

 （３つ以内に○） 

１．自宅・庭等 

２．市スポーツ施設  

（具体的に：           ） 

３．小・中学校の校庭・体育館  

 

４．公民館等  

５．民間スポーツ施設  

（具体的に：            ） 

６．その他  

（具体的に：            ） 
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  問９ あなたが、この１年間に行った運動・スポーツ種目はなんですか。 

  （主要な種目３つ以内に○） 

１．野球 

２．ソフトボール  

３．サッカー  

４．バスケットボール  

５．バレーボール  

６．ラグビー  

７．テニス  

８．バドミントン  

９．卓球（ラージボール卓球含む）  

10．柔道 

11．剣道 

12．弓道 

13．スキー・スノーボード 

14．水泳 

15．水中ウォーキング・アクアビクス等  

16．体操（ラジオ体操等含む）  

17．ストレッチ  

18．マラソン 

19．ジョギング、ランニング  

20．ウォーキング  

21．サイクリング  

22．ゴルフ各種  

23．スポーツクライミング  

24．ウェイトトレーニング  

25．ｅスポーツ  

26．その他 

（具体的に：             ） 

27．特にない  

 

問10 あなたが運動・スポーツを行う理由はなんですか（行うとしたら、なんのために行

いますか）。 （３つ以内に○） 

１．健康・体力づくりのため  

２．スポーツを楽しむため  

３．運動不足を感じるため  

４．精神の修養や訓練のため  

５．技術の習得、記録やスポーツ成績を向上

させるため  

６．大会に出場するため  

 

７．家族との交流のため  

８．友人・仲間との交流のため  

９．地域の人たちとの交流のため  

10．美容・ダイエットのため  

11．生きがい・自己実現の機会として  

12．ストレス解消・爽快感のため  

13．その他 

（具体的に：          ）  
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問11 あなたが今後やってみたい運動・スポーツ種目はなんですか。 （３つ以内に○） 

１．野球 

２．ソフトボール  

３．サッカー  

４．バスケットボール  

５．バレーボール  

６．ラグビー  

７．テニス  

８．バドミントン  

９．卓球（ラージボール卓球含む）  

10．柔道 

11．剣道 

12．弓道 

13．スキー・スノーボード  

14．水泳 

15．水中ウォーキング・アクアビクス等  

16．体操（ラジオ体操等含む）  

17．ストレッチ  

18．マラソン 

19．ジョギング、ランニング  

20．ウォーキング  

21．サイクリング  

22．ゴルフ各種  

23．スポーツクライミング  

24．ウェイトトレーニング  

25．ｅスポーツ  

26．その他 

（具体的に：             ） 

27．特にない 
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Ⅲ 市のスポーツ施設について 

 

問12 市のスポーツ施設のうち、あなたが利用している施設はどの施設ですか。 

（３つ以内に○） 

１．かみす防災アリーナ  

２．神栖市民体育館 

３．神之池野球場  

４．神之池陸上競技場  

５．神之池庭球場  

６．海浜球場  

７．神之池パターゴルフ場 

８．海浜多目的広場  

９．海浜サッカー場  

10．海浜庭球場  

11．海浜温水プール  

12．神栖市武道館大・小道場  

13．神栖市弓道場  

14．石塚運動広場  

15．高浜運動広場  

16．波崎体育館（弓道場含む）   

17．神栖総合公園  

18．豊ヶ浜運動公園  

（野球場、フットサル場含む）  

19．土合体育館  

20．土合野球場  

21．若松陸上競技場  

22．若松庭球場  

23．若松少年野球場  

24．若松多目的広場  

25．その他 

（具体的に：           ） 

26．市のスポーツ施設はほとんど利用しない  

 

問13 市スポーツ施設の利用頻度を教えてください。 （１つに○） 

１．ほぼ毎日  

２．週に２～３回程度 

３．週に１回程度  

４．月に１～３回程度  

５．年に数回程度  

６．ほとんど利用しない  

 

問14 あなたが利用している市スポーツ施設に満足していますか。 （１つに○） 

１．満足 

２．やや満足  

３．やや不満  

４．不満 

５．わからない・利用していない  

 

 

問14-1 問14で「３．やや不満」「４．不満」とお答えの方にお聞きします。 

不満の理由はなんですか。 （１つに○） 

１．利用料金  

２．利用時間帯  

３．予約方法  

４．利用手続き  

５．スポーツ施設の不足  

６．施設の設備  

７．その他  

（具体的に：          ） 
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  問15 神栖市では、今後どのようなスポーツ施設を整備・充実していくことが必要だと思

いますか。 （３つ以内に○） 

１．専用競技場（陸上競技・野球・サッカー・テニス等）  

２．多目的運動場（ラグビー・グラウンドゴルフ等）  

３．体育館（バレーボール・バスケットボール・バドミントン・卓球等）  

４．武道場（柔道・剣道・空手等）  

５．温水プール（幼児プール含む）  

６．アーチェリー場・弓道場等  

７．ジョギングコース・ウォ―キングコース等  

８．その他  

（具体的に：                             ） 

 

問16 市スポーツ施設を利用するうえで、どのような点を望まれますか。 

（３つ以内に○） 

１．施設の増設・配置計画の見直し等  

２．施設等の情報提供等  

３．施設設備の充実  

４．利用時間の拡大（夜間等）  

５．施設の利用手続き、使用料の支払方法の簡略化  

６．指導者の配置  

７．付帯設備（託児施設）の整備  

８．その他  

（具体的に：                             ） 
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Ⅳ スポーツイベントへの参加状況について 

 

問17 市のスポーツ大会・教室等のイベントに参加したことがありますか。（１つに○） 

１．参加したことがある  ２．参加したことがない  

 

問17-1 問17で「１．参加したことがある」とお答えの方にお聞きします。 

参加したスポーツイベント等を教えてください。 （あてはまるものすべてに○） 

１．神栖市スポーツレクリエーション祭  

２．神栖市さわやかランニング大会  

３．スポーツ教室（具体的に：                       ） 

４．その他（具体的に：                          ） 

 

問18 今後どのようなイベントに参加してみたいですか。 （あてはまるものすべてに○） 

１．マラソン・ランニングのイベント  

２．ウォーキングのイベント  

３．球技のイベント  

４．ヨガ・体操などのイベント  

５．運動会などのレクリエーション  

６．プロスポーツ選手との交流・試合観戦  

７．ｅスポーツのイベント  

８．その他  

（具体的に：           ） 

 

Ⅴ 総合型地域スポーツクラブについて 
 

問19 文部科学省では、各市町村に「総合型地域スポーツクラブ」を育成することを目標

としています。あなたは、この「総合型地域スポーツクラブ」を知っていますか。 

 （１つに○） 

 

 

 

 

 

１．知っている  ２．名前を聞いたことがある  ３．知らない  

 

問20 平成25年２月に、神栖市で初めての総合型地域スポーツクラブとなる「かみすスポ

ーツクラブ」が設立されました。あなたは、「かみすスポーツクラブ」を知っていま

すか。                             （１つに○） 

１．知っている  ２．名前を聞いたことがある  ３．知らない  

 

問21 「かみすスポーツクラブ」の開催するイベントや運営に、参加してみたいと思いま

すか。                             （１つに○） 

１．はい ２．いいえ  ３．わからない  

「総合型地域スポーツクラブ」とは、「いつでも、どこでも、だれでも、いつ

までも」スポーツを楽しむことができる社会を実現するために、地域の皆様が

主役となって、自ら運営・管理する新しいスポーツクラブの仕組みです。  
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Ⅵ 今後のスポーツ施策の方向について 
 

問22 地域住民を対象とする運動・スポーツサービスを誰が中心となって進めるべきだと

考えますか。 （１つに○） 

１．地域住民が中心となるべき  

２．民間が中心となるべき 

３．行政が中心となるべき 

４．民間営利企業が中心となるべき  

５．民間非営利企業が中心となるべき  

６．その他  

（具体的に：                            ）  

 

問23 今後、スポーツ振興に向けて神栖市ではどのようなことに重点的に取り組んでいく

べきだと考えますか。 （５つ以内に○） 

１．健康・体力づくりの推進  

２．スポーツに関する広報等の情報提供  

３．小中学校の運動部活動の充実  

４．初心者向けスポーツ教室の充実  

５．スポーツ施設の整備・充実  

６．子どものスポーツ活動の推進  

７．高齢者のスポーツ活動の推進  

８．障害者のスポーツ活動の推進  

９．学校体育施設の開放  

10，指導者の育成と活用 

11．スポーツ団体の活動に対する支援   

12．スポーツボランティアの育成・支援  

13．各種スポーツ大会やイベントの開催  

14．競技力の向上  

15．スポーツ種目の開発や交流  

16．スポーツ施設を利用したスポーツ合宿

の誘致など観光への活用  

17．その他 

（具体的に：            ） 
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  問24 今後、スポーツ環境・スポーツ施設の充実を図るために、市としてどのように取り

組んでいくべきだと考えますか。 （１つに○） 

１．市でスポーツ施設を整備するのは財政負担となるので、なるべく民間スポーツクラブ（フ

ィットネスクラブ等）の誘致を進めるべき。  

２．市内の民間企業が保有しているスポーツ施設の市民への開放を進めるよう働きかけるべ

き。 

３．市内の小・中学校・高校などの学校体育施設の市民への開放をもっと進めるべき。  

４．スポーツ環境を充実させるのは市の責務なので、今後とも市がスポーツ施設を整備すべ

き。 

５．プロスポーツの公式試合、各種スポーツ大会や合宿、催し物を開催し、多くの観戦者、

参加者に訪れてもらえるような取り組みを進めるべき。 (※スポーツツーリズム) 

※スポーツツーリズム：スポーツ庁が「スポーツによる地域活性化の推進を図る取組」として
推進している考え方。プロスポーツの観戦者やスポーツイベントの参
加者と開催地周辺の観光とを融合させ、交流人口の拡大や地域経済へ
の波及効果などを目指す取り組み。  

 

問25 最後に、神栖市のスポーツ施策に関してご意見やご要望ありましたら、ご自由にお

書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問は以上です。 

ご協力いただき、ありがとうございました。 

 

記入もれがないかどうかもう一度お確かめのうえ、同封の返信用封筒（切手は不要）に

入れ、12 月 10 日（火）までにご返送ください。 
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２．スポーツに関する団体等意識調査票 
 

   神栖市スポーツに関する団体等意識調査 

【調査へのご協力のお願い】 

 

皆様には、日ごろから社会教育・社会体育の発展のため、ご理解ご協力をいただき厚

くお礼申し上げます。 

市では、市民誰もが気軽に楽しめる生涯スポーツ社会の実現を目指して平成 21 年度

に「神栖市スポーツ振興基本計画」を策定し、これまで計画的にスポーツ振興行政に取

り組んできました。 

このたび、第２期神栖市スポーツ振興基本計画を策定することから、基礎資料とす

る調査を実施するため、神栖市内の主要なスポーツ団体等の代表者をはじめ会員等の

皆様に日々の活動状況や市のスポーツ振興にかかわるご意見、ご要望をお聞きするも

のです。 

お忙しいところ、大変恐縮ですが、調査の趣旨をご理解いただき、ご協力くださいま

すよう、よろしくお願いいたします。 

 

令和元年 12 月  

神栖市教育委員会  

 

【ご記入に際してのお願い】 

 

１．回答にあたっては、貴団体・教室としてのお考えをご記入ください。 

 

２．ご回答は、あてはまる回答の番号を○で囲んでください。回答数は、各設問文に

（1 つに○）（あてはまるものすべてに○）など指定してありますので、それに従

ってご回答ください。また、その他（   ）などの（   ）には、具体的な

内容をご記入ください。  

３．設問によっては、該当する設問の番号に○印をつけた方だけにお答えていただく

設問などがありますので、その説明に従ってご記入ください。  

４．ご記入いただいた調査票は、12月 23日（月）までに、同封の返信用封

筒に入れて切手を貼らずにご返送ください。 

 

５．ご不明の点は、以下までお問合せください。 

【問合せ先】神栖市教育委員会文化スポーツ課  

電話：0299-77-7495（直通）FAX：0299-77-7703 
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貴団体・教室名 記入者のお名前 役  職 

   

※役職がある場合は記入してください。 

Ⅰ 貴団体・教室の概要について 

 

問１ 会員の人数を教えてください。 （１つに○） 

１．10 人以下 

２．11～30 人 

３．31～50 人 

４．51～70 人 

５．71～100 人 

６．101 人以上 

 

問２ 主な会員の構成を教えてください。 （１つに○） 

１．就学前児童  

２．小・中学生  

３．一般成人  

４．高齢者（65 歳以上） 

５．その他  

（具体的に：              ） 

 

問３ スポーツの種目を教えてください。 （１つに○） 

１．陸上競技  

２．駅伝 

３．軟式野球  

４．リトルリーグ  

５．ソフトテニス  

６．卓球 

７．バスケットボール（ミニバス含む）  

８．サッカー  

９．ラグビー  

10．バドミントン  

11．水泳 

12．柔道 

13．剣道 

14．弓道 

15．空手  

16．少林寺拳法  

17．体操 

18．ヨガ  

19．その他 

（具体的に：                ） 

 

問４ 活動の目的を教えてください。 （３つ以内に○） 

１．青少年の健全育成  

２．健康の保持・増進  

３．親睦・交流  

 

４．競技の普及・推進  

５．競技力の向上  

６．その他  

（具体的に：                 ） 



 

73 

 

  Ⅱ 貴団体・教室の活動状況について 

 

問５ １回当たりの活動の参加者数は、平均するとどのぐらいですか。 （１つに○） 

１．10 人以下 

２．11～20 人 

３．21～30 人 

４．31～50 人 

５．その他  

（具体的に：            ） 

 

問６ 活動する時間帯はいつですか。平日、休日・祝日それぞれについて教えてください。 

 

(１) 平日 （１つに○） 

１．早 朝 

２．午 前 

３．午 後 

４．夜 間 

５．その他  

（具体的に：            ） 

６．特に決まっていない  

 

(２) 休日・祝日 （１つに○） 

１．早 朝 

２．午 前 

３．午 後 

４．夜 間 

５．その他  

（具体的に：            ） 

６．特に決まっていない  

 

問７ 主な活動場所はどこですか。 （あてはまるものすべてに○） 

１．市スポーツ施設  

２．小・中学校の校庭・体育館  

３．公民館、コミュニティーセンター  

４．民間スポーツ施設  

（具体的に：             ） 

５．その他  

（具体的に：             ） 

 

問８ 運営上の課題を教えてください。 （３つ以内に○） 

１．会員の確保 

２．活動場所の確保  

３．運営資金の確保  

 

４．指導者の確保･育成  

５．会員間の情報共有  

６．その他  

（具体的に：             ） 

 



 

74 

 

  Ⅲ 市のスポーツ施設について 

 

問９ 市のスポーツ施設のうち、貴団体・教室活動として利用している施設はどれですか。 

  （あてはまるものすべてに○） 

１．かみす防災アリーナ  

２．神栖市民体育館 

３．神之池野球場  

４．神之池陸上競技場  

５．神之池庭球場  

６．海浜球場  

７．海浜多目的広場  

８．海浜サッカー場  

９．海浜庭球場  

10．海浜温水プール  

11．海浜ソフトボール場 

12．神栖市武道館大・小道場  

13．神栖市弓道場  

14．石塚運動広場  

15．高浜運動広場  

16．波崎体育館（弓道場含む）  

17．神栖総合公園  

18．豊ヶ浜運動公園  

（野球場、フットサル場含む）  

19．土合体育館  

20．土合野球場  

21．若松陸上競技場  

22．若松庭球場  

23．若松少年野球場  

24．若松多目的広場  

25．市外のスポーツ施設 

（具体的に：           ） 

26．市のスポーツ施設は利用していない  

 

問10 市スポーツ施設の貴団体・教室活動としての利用頻度を教えてください。 

 （１つに○） 

１．ほぼ毎日  

２．週に３～５回程度  

３．週に１～２回程度  

４．月に１～３回程度  

５．年に数回程度  

６．利用しない  

 

問10-1 問10で「１．」～「５．」とお答えの方にお聞きします。 

利用している市スポーツ施設に満足していますか。 （１つに○） 

１．満足 

２．やや満足  

３．やや不満  

４．不満 

５．わからない  
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問12 貴団体・教室としては、今後どのような市スポーツ施設を整備・充実していくこと

が必要だと思いますか。 （３つ以内に○） 

１．専用競技場（陸上競技・野球・サッカー・テニス等）  

２．多目的運動場（ラグビー・グラウンドゴルフ等）  

３．体育館（バレーボール・バスケットボール・バドミントン・卓球等）  

４．武道場（柔道・剣道・空手等）  

５．温水プール（幼児プール含む）  

６．アーチェリー場・弓道場等  

７．ジョギングコース・ウォーキングコース等  

８．その他（具体的に：                             ）  

 

問13 市スポーツ施設を利用するうえで、貴団体・教室としてはどのような点を望まれま

すか。 （あてはまるものすべてに○） 

１．施設の増設・配置計画の見直し等  

２．施設等の情報提供等  

３．施設設備の充実  

４．利用時間の拡大（開館時間等） 

５．施設の利用手続き、使用料の支払方法の簡略化  

６．指導者の配置  

７．付帯設備（託児施設）の整備  

８．その他（具体的に：                             ） 
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  Ⅳ スポーツイベントへの参加状況について 
 

問14 市のスポーツ大会やスポーツ教室等のイベントに貴団体・教室として参加したこ

とがありますか。 （１つに○） 

１．参加したことがある  ２．参加したことがない  

 

問14-1 問14で「１．参加したことがある」とお答えの方にお聞きします。 

    参加したスポーツイベント等を教えてください。 （あてはまるものすべてに○） 

１．神栖市スポーツレクリエーション祭  

２．神栖市さわやかランニング大会  

３．スポーツ教室（具体的に：                         ） 

４．その他（具体的に：                             ） 

 

問15 今後どのようなイベントに参加してみたいですか。（あてはまるものすべてに○） 

１．マラソン・ランニングのイベント  

２．ウォーキングのイベント  

３．球技のイベント  

４．ヨガ・体操などのイベント  

５．運動会などのレクリエーション  

６．プロスポーツ選手との交流・試合観戦  

７．ｅスポーツのイベント  

８．その他  

（具体的に：           ） 

 

Ⅴ 総合型地域スポーツクラブについて 

 

問16 文部科学省では、各市町村に「総合型地域スポーツクラブ」を育成することを目標

としています。あなたは、この「総合型地域スポーツクラブ」を知っていますか。

 （１つに○） 

 

 

 

 

１．知っている  ２．名前を聞いたことがある  ３．知らない  

 

問17 平成25年２月に、神栖市で初めての総合型地域スポーツクラブとなる「かみすス

ポーツクラブ」が設立されました。あなたは、「かみすスポーツクラブ」を知ってい

ますか。                             （１つに○） 

１．知っている  ２．名前を聞いたことがある  ３．知らない  

 

 

「総合型地域スポーツクラブ」とは、「いつでも、どこでも、だれでも、いつ

までも」スポーツを楽しむことができる社会を実現するために、地域の皆様が

主役となって、自ら運営・管理する新しいスポーツクラブの仕組みです。  
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  問18 「かみすスポーツクラブ」の開催するイベントや運営に、貴団体・教室として参加

してみたいと思いますか。                                       （１つに○） 

１．はい ２．いいえ  ３．わからない  

 

Ⅵ 今後のスポーツの施策の方向について 

 

問19 今後、神栖市ではどのようなことに取組んでいくべきだとお考えですか。  

                                                                  （５つ以内に

○） 

１．健康・体力づくりの推進  

２．スポーツに関する広報等の情報提供  

３．小中学校の運動部活動の充実  

４．初心者向けスポーツ教室の充実  

５．スポーツ施設の整備・充実  

６．子どものスポーツ活動の推進  

７．高齢者のスポーツ活動の推進  

８．障害者のスポーツ活動の推進  

９．学校体育施設の開放  

 

10，指導者の育成と活用 

11．スポーツ団体の活動に対する支援   

12．スポーツボランティアの育成・支援  

13．各種スポーツ大会やイベントの開催  

14．競技力の向上  

15．スポーツ種目の開発や交流  

16．スポーツ施設を利用したスポーツ合宿の

誘致など観光への活用  

17．その他 

（具体的に：           ） 

 

問20 最後に、神栖市のスポーツ施策に関してご意見やご要望がありましたら、ご自由に

お書きください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問は以上です。 

ご協力いただき、ありがとうございました。 

 

記入もれがないかどうかもう一度お確かめのうえ、同封の返信用封筒（切手は不要）

に入れ、12 月 23 日（月）までにご返送ください。 
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